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La Fiscalía General del Estado dio aviso a la Interpol para que se giren
las fichas de los ex funcionarios que tienen orden de aprehensión por
los presuntos desvíos de recursos y que se impida que salgan del
país. 

Secretario de Gobernación, Adán Augusto, expone ante diputados
contenido y alcances de la iniciativa que mantiene a las fuerzas
armadas en funciones de seguridad pública. Hay diferencias, pero el
objetivo es común, la seguridad, dijo.

Con Esteban, todo el apoyo del presidente AMLO: Segob. Agradece EVV esfuerzo
conjunto con la federación para preservar la paz y tranquilidad de los duranguenses.
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"Hay que preguntarle al matrimonio que gobernó el sexenio anterior,
¿qué le hizo los recursos?", indicó la alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale al revelar que el municipio que gobierna también
tiene problemas financieros.
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Da inicio con el Desfile
del Día de Muertos
Miles de familias
disfrutaron de un
espectáculo lleno de
tradición

DURANGO, DGO.

Durango, el norte más mexicano, se
llenó de tradición y alegría en el
desfile inaugural del Festival del Día
de Muertos Muuki 2022, porque los
duranguenses sabemos celebrar con
orden y cuidar la casa, expresó el
presidente Toño Ochoa. 

Reconoció la gran participación de
las familias, con miles de
espectadores de todas las edades que
disfrutaron de catrinas y calaveras en
más de 30 carros alegóricos a lo largo
de la avenida 20 de Noviembre.

“Unidos en orden, alegría y
cuidando a nuestras familias,
seguiremos celebrando la vida
honrando la muerte con música, cine
y teatro”, manifestó. 

“Qué bonito que se rescaten las
tradiciones muy mexicanas y que
Toño Ochoa se ocupe de dar alegría a
la gente”, coincidían las familias al
paso del contingente.

Del 27 de octubre al 6 de noviembre
los duranguenses y visitantes podrán
disfrutar de más de 60 actividades
artísticas, culturales, deportivas y
educativas que ofrece el Festival
Muuki 2022.

Festival Muuki, fiesta y alegría en Durango



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Los estudiantes del Tecnológico
de Los Llanos deben emigrar para
conseguir trabajo relacionado a su
carrera y el 90 por ciento de los
egresados se emplea en Estados
Unidos, informó el director
Guillermo Rosales Pérez.

El municipio de Guadalupe
Victoria no cuenta con un amplio
campo laboral, pero los egresados
que se van a Estados Unidos
cuentan con las herramientas para
colocarse en buenos empleos.

Ante este fenómeno, se abrirá un
proyecto de inglés por las tardes
que irá dirigido a toda la población
de Los Llanos, el objetivo es formar
estudiantes bilingües.

El Tecnológico de Los Llanos
ofrece cinco carreras, el 65 por
ciento de los docentes tiene
maestría y se busca que su nivel
llegue a doctorado, para poder
implementar una maestría en
administración.

Informó que esta institución tiene
una matrícula cercana a los 800
estudiantes, con la pandemia se
sufrió una baja de alrededor de 60
jóvenes, pero gracias a que se

regresó a actividades presenciales
se están conformando nuevamente
los grupos, las actividades
extraescolares y de investigación,
concluyó.
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*Agradece EVV
esfuerzo conjunto con
la Federación para
preservar la paz y
tranquilidad de los
duranguenses

DURANGO, DGO.

Durango va a tener todo el apoyo
del gobierno federal para salir
adelante, Esteban Villegas tiene la
seguridad de que contará con lo que
requiera para cerrar el año sin
preocupaciones, aseguró el titular de
la Secretaría de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández al reiterar
su respaldo al gobierno estatal
durante su visita a la entidad.

“La verdad es que nos caímos bien
desde la primera a vez que nos
encontramos”, dijo el secretario al
reconocer que existe cariño y respeto
por el líder que tiene Durango, quien
es un gran político y administrador
que pronto le dará a la entidad la
estabilidad financiera que requiere.

“Me pidió el presidente Andrés
Manuel decirle a Esteban, que va a
contar siempre con su apoyo”,
sostuvo al adelantar que la entidad
tiene la garantía para cerrar bien este

año.
Una vez más, el secretario y por su

puesto el presidente Andrés Manuel
López Obrador, le dan una muestra a
Durango de su apoyo y preocupación
por el bienestar de los duranguenses,
dijo Esteban Villegas al acompañar a

Adán Augusto en el Congreso de
Estado, donde sostuvo un encuentro
con el Poder Legislativo para solicitar
su apoyo para que los militares
mantengan las tareas de seguridad
en las calles y seguir brindando la
tranquilidad a las familias

mexicanas.
“Durango es su casa, lo esperamos

pronto y cuenta con todo el apoyo y
el respaldo para sacar a México
adelante, sé que de la mano con
ustedes y todos los niveles de
gobierno y alcaldes estamos

haciendo buen equipo”, apuntó el
mandatario estatal al asegurar que
ésta entidad colaborará de manera
permanente con la federación para
que a todos les vaya bien; “dígale al
Presidente que gracias por todo su
apoyo y respaldo, concluyó.

Visita de Adán Augusto refrenda apoyo
de AMLO para gobierno de Esteban

Egresados del Tecnológico de Los
Llanos emigran para conseguir trabajo

Esperan trabajadores
de la educación pago
de prestaciones 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Se prevé que los trabajadores de la
sección 44 del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE)
reciban el próximo lunes el pago de
prestaciones RZ y aumento
preponderado, lo que asciende a 200
millones de pesos en beneficio del
magisterio estatal.

Efrén Estrada Reyes, el secretario
general de esta organización sindical
aceptó que existe incertidumbre en
los pagos de las prestaciones RZ y el
recurso para personal de la Región 2
y preponderado para quienes ganan
menos de 12 mil pesos mensuales.

Sin embargo y ante la duda que
existe en el personal estatal,
solicitaron la intervención del
secretario de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández para que
intervenga ante las instancias

correspondientes para que se pague
el lunes, que es último día de mes.

“Entendemos que la problemática
es en cuatro estados, confiamos que
de la mano del sindicato nacional se
pueda solucionar para el lunes”,
concluyó.

Cabe recordar que un grupo de
maestros han anunciado que de no
recibir el pago de sus prestaciones el
próximo lunes llevarán a cabo
movilizaciones como medida de
presión.
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Secretario de
Gobernación expone
ante diputados
contenido y
alcances de la
iniciativa que
mantiene a las
fuerzas armadas en
funciones de
seguridad pública

DURANGO, DGO.

“Podemos diferir en visiones
políticas y jurídicas, pero el
objetivo en este caso es el mismo:
la seguridad de todos, y se
requiere para ello la unidad de las
y los mexicanos”, afirmó el
secretario de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández, quien
acompañado por el gobernador
del Estado, Esteban Villegas
Villarreal, acudió al salón del

Pleno del Poder Legislativo de
Durango a exponer ante los
diputados locales el contenido y
alcance de la iniciativa que
mantiene a las fuerzas armadas
en funciones de seguridad
pública hasta el año 2028.

El funcionario dio a conocer el
procedimiento que se realizó en
las cámaras de diputados y
senadores en relación a la
iniciativa que en su momento
presentó la exdiputada Yolanda
de la Torre y “que hicimos
nuestra y apoyamos a través de
la construcción de un acuerdo
político con la claridad de que la
seguridad es una prioridad para
todos”; por lo que agradeció a
diputados y senadores
duranguenses que la votaron a
favor en el Congreso de la Unión.

López Hernández resaltó que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador está convencido de que
el diálogo debe ser permanente,
y muy claro en que el
Constituyente Permanente está
compuesto también por los
congresos locales, por lo que se
busca estado por estado una
nueva etapa de reconciliación

nacional, sobre todo cuando se
trata como es en este caso, de la
seguridad.

“Las diputadas y los diputados
del PRI siempre apostamos por
México y por Durango, por la
seguridad y tranquilidad de sus
familias, por elevar los
estándares de esa paz social de la
que los duranguenses hoy
gozamos”, señaló el coordinador
del Grupo Parlamentario del PRI,
Ricardo López Pescador al
reconocer la disposición del
secretario de Gobernación para
seguir siendo el interlocutor de
los duranguenses ante el
gobierno de la República.

A nombre del Grupo
Parlamentario del PAN, la
diputada Verónica Pérez Herrera,
consideró que prorrogar la
militarización del país implica
transferir a las fuerzas armadas
la responsabilidad de seguridad
pública, ante lo cual se deberían
aumentar los presupuestos de las
policías estatales y locales,
evitando dejarlas en un estado de
vulnerabilidad.

“Hoy nos convoca un hecho
inédito en los procesos de

reforma constitucional que se
hayan dado en nuestro país, por
primera vez en nuestra historia
jurídica, un secretario de
Gobernación del Poder Ejecutivo
Federal asiste formalmente a las
sedes de las legislaturas estatales
para promover la discusión y el
diálogo entre quienes formamos
parte del poder revisor de
nuestra carta fundamental”,
precisó en su turno la
coordinadora del Grupo
Parlamentario de Morena, Sandra
Amaya Rosales.

En su participación, el diputado
de la fracción del PRD, J. Carmen
Fernández Padilla, señaló que la
seguridad aqueja a muchos
espacios del país, donde los
gobiernos locales cuentan con
pocos recursos para hacerle
frente. “Lo deseable es que las
fuerzas armadas no realizarán
actividades en la seguridad
interior, sin embargo, su
participación es una necesidad”.

Mientras que Mario Alfonso
Delgado, representante del
Partido del Trabajo (PT),
manifestó su apoyo a la minuta
en cuestión, considerando que es
de gran relevancia positiva para
el país; hizo hincapié en los
resultados de la Estrategia de
Seguridad Nacional del
presidente López Obrador y la
confianza ciudadana en las
fuerzas armadas es manifiesta,
por lo que el PT respaldará esta
reforma cuyo objetivo es “cuidar
y proteger al pueblo”, expresó.

Finalmente, la diputada del
PVEM, Jennifer Adela Deras,
afirmó que el apoyo de la
Guardia Nacional y de las Fuerzas
Armadas, es indispensable para
garantizar la paz y la seguridad
de todos los estados, por ello, su
voto será a favor de la minuta de
las reformas constitucionales.

Hay diferencias, pero
el objetivo es común,
la seguridad: 
Adán Augusto



Se realizaron los
concursos estatales de
oratoria y danza
folclórica

DURANGO, DGO.

Una verdadera fiesta de cultura y
tradición fue la que se vivió durante la
realización de los concursos estatales de
oratoria y danza folclórica con motivo de
los festejos del 35 aniversario de creación
del Colegio de Bachilleres del Estado de
Durango.

La titular del subsistema, Sonia Flores
Arce, encabezó las ceremonias
inaugurales y presenció estos eventos,
donde se dieron cita directores de
planteles, maestros asesores, los
alumnos de los planteles participantes y
público en general que asistió a los
diferentes escenarios a disfrutar de los
espectáculos.

Las actividades iniciaron con el
Concurso Estatal de Oratoria, en un
Teatro Victoria totalmente abarrotado
para presenciar las participaciones de los

21 bachilleres representantes de los
planteles Tepehuanes, Gpe. Victoria,
Lerdo, Peñón Blanco, La Forestal, Nuevo
Ideal, Tayoltita, La Ciudad, Canatlán,
Lomas, Santiago Papasquiaro, Simón
Bolívar, Francisco I Madero, El Salto,
Gregorio A García, Bermejillo, Pino
Suárez, Gómez Palacio y Juana Villalobos.

En el certamen de la palabra y la
elocuencia de oratoria, el primer lugar lo
obtuvo Nadia Citlali López Nava,
representante del plantel Nuevo Ideal; el
segundo sitio fue para
América Montserrat Martínez Favela, de
Francisco I Madero y el tercer puesto
correspondió al participante del plantel
Vicente Guerrero Alan Torres Nava.

Posteriormente, con una tarde
esplendorosa y la belleza de la explanada
del Museo Interactivo Bebeleche fueron
el marco ideal para dar paso a la fiesta
de las más puras tradiciones mexicanas
con el Concurso Estatal de Danza
Folclórica, en la cual participaron 11
grupos, siendo éstos los pertenecientes
a los planteles de Sta. María del Oro,
Santa Clara, Canatlán, Pino Suárez, La
Forestal, El Salto, Vicente Guerrero,

Antonio Amaro, Juana Villalobos,
Francisco I Madero y Peñón Blanco. 

Los triunfadores con el primer lugar
fueron los alumnos del plantel Vicente
Guerrero, seguidos en el segundo lugar
por el representativo de Francisco I
Madero, correspondiendo el tercer sitio
al plantel de Santa Clara.

Los triunfadores del concurso de danza
obtuvieron su boleto para representar al
COBAED en el Encuentro Nacional de los
Colegios de Bachilleres a realizarse en
fechas próximas en el vecino puerto de
Mazatlán, Sinnaloa, mientras que la
triunfadora del concurso de oratoria
estará participando en el Certamen
Nacional de oratoria “Xicohténcatl
Axayacatzin”, que tendrá lugar en el
estado de Tlaxcala el próximo día 4 de
noviembre de este año.

En total, en estos dos concursos
estatales del Colegio de Bachilleres
participaron 420 estudiantes de los
planteles de este que es uno de los más
grandes subsistemas de educación
media superior en Durango, que cuenta
con 33 planteles ubicados en 24
municipios de la entidad.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

"Hay que preguntarle al matrimonio
que gobernó el sexenio anterior, ¿qué
le hizo los recursos?", indicó la
alcaldesa de Gómez Palacio, Leticia
Herrera Ale al revelar que el
municipio que gobierna también
tiene problemas financieros.

La alcaldesa reconoció que encontró
Finanzas malas en el ayuntamiento y
tiene problemas para el pago de
nóminas, prestaciones y
compromisos de fin de año, pero se
encontrará la forma de salir adelante.

Sí había problemas en la entrega de
recursos del gobierno en el tema de
las participaciones y eso afectó
mucho, pero hoy están llegando
íntegros los recursos de las
participaciones, dijo.

Desafortunadamente en Gómez
Palacio como aquí en Durango y en
otros municipios encontramos estos
temas "y sí quiero decirles que por
primera vez en los tres años que ha
sido alcaldesa, están llegando los
recursos de las participaciones en
tiempo y no rasurados y por lo que he
investigado en mis visitas a la Ciudad
de México, en la pasada
administración se entregaban en
tiempo... por eso hay que preguntarle
al matrimonio anterior qué le hizo a

ese dinero", enfatizó Herrera Ale.
Las autoridades competentes se

encargarán de hacer lo suyo, porque
sí se encontró un municipio con

problemas diversos desde las
finanzas hasta temas estructurales,
añadió.

La gomezpalatina también se refirió

al tema de la militarización,
destacando los buenos resultados que
se han visto en el municipio de
Gómez Palacio y en la comarca

lagunera, donde es impensable
siquiera en retirar al ejército de las
calles, dentro de lo que es el Mando
Único.

Vistosos concursos del Cobaed
en el marco de su 35 aniversario DURANGO, DGO.

En la Casa del Jubilado del Sindicato
de Trabajadores y Empleados de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (STEUJED) se llevó a cabo la
ceremonia de entrega de
reconocimientos a trabajadores por
cumplir 28 y 30 años de servicio, en
donde fueron festejados y distinguidos
por ser universitarios de excelencia, por
trabajar toda una vida al servicio de la
máxima casa de estudios tanto en la
capital como en Gómez Palacio.

Julio Gerardo Lozoya Vélez, secretario
general de la UJED, en representación
del rector Rubén Solís Ríos, luego de
felicitar a los trabajadores
condecorados mencionó que "ha sido
una sorpresa ver el espacio en el que
nos encontramos, pues hace dos años
no estaba así, por ello quiero reconocer
al líder sindical, por el trabajo y que sus
cuotas sindicales se notan; sé del
trabajo del comité actual, con
resultados muy notables y positivos”,
afirmó. “Seguramente nos
encontramos con cierta nostalgia, pues
ya están cumpliendo el periodo
necesario para que se vayan jubilados,
pero esa es su decisión. Ustedes son
quienes dan la cara por la Universidad,
quiero decirles que esta Administración
está haciendo el esfuerzo y las

gestiones para que tengamos nuestro
aguinaldo, una prestación a la que
todos tenemos derecho", comentó.

José Francisco Olivas Quiroga,
secretario general del STEUJED, destacó
que "este evento tiene el propósito de
reconocer 28 y 30 años de servicio a
nuestros compañeros que, sin duda,
son sinónimo de trabajo y
compromiso. Quiero decirles que el
Sindicato no es el mismo de hace
treinta años; como ejemplo, este
espacio se terminó con recursos
propios; el escalafón se puede checar
de manera electrónica, hemos
evolucionado junto con ustedes, por
ello quiero agradecerles y reconocerles
a todos ustedes su gran trabajo.
Enhorabuena y muchas felicidades",
pronunció.

Los trabajadores reconocidos por 28
años fueron Carmen Arguijo Ochoa,
Sonia Arroyo Fernández, Nohemí Ávila
de la O, Susana Carrillo Gurrola, María
Rosalva Escamilla Lucio, Sandra Estrada
Rodríguez, Verónica García Ortiz, Telma
Ibarra Herrera, Beatriz Jáuregui
Hernández, María del Rocío Jiménez
Andrade, Bertha Lares Longoria, María
Guadalupe López Hernández, María
Auxiliadora Ríos Gómez y Verónica
Silos Calzada.

Hay que preguntarle al matrimonio que
gobernó, ¿qué le hizo a los recursos?: LHA

STEUJED entrega reconocimientos
a trabajadores por años de servicio 
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Absurda y regresiva propuesta de pactar con el narco: PRD
Por Martha Casas
Durango, Dgo.
El dirigente del PRD en Durango,

Miguel Ángel Lazalde Ramos
considero "absurda y regresiva", la
propuesta que hizo el duranguense
Manuel Espino Barrientos para
negociar con el narcotráfico y
alcanzar una seguridad en el país.

"Sería regresar a los años 80,
cuando un conocido narcotraficante
quería incluso pagar la deuda
externa con tal de trabajar en
México", aseveró el líder político.

Aunque dijo que Morena ya ha
ganado gubernaturas en el país
negociando con el narco y eso se ha
visto claro y se ha denunciado en
otras ocasiones.

En el caso particular del PRD, no
está a favor de la militarización en
términos generales, pero se ha
puesto la condición de que se
fortalezcan las policías, las
corporaciones estatales y
municipales.

DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado de
Durango cuenta con el Doctorado
Institucional en Investigación
Educativa, que es parte del Sistema
Nacional de Posgrados del Consejo
Nacional de Ciencia y Tecnología
(CONACyT), al cual se invita a la
comunidad docente para que se
inscriba. 

Alicia Solís Campos, coordinadora
del doctorado, extiende la invitación
a los docentes en general que les
interese hacer investigación, que
tengan esa curiosidad de lo nuevo en
los procesos educativos, pues “este
programa de estudios les brinda las
competencias para realizar cambios
que mejoren el subsistema al que
pertenecen”, dijo. 

Son tres las unidades académicas
de la UJED que participan en este

posgrado, la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración; la
Facultad de Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana y la Escuela
de Lenguas, que en esta ocasión es la
sede del programa educativo. 

La convocatoria está por abrirse,
por lo que los interesados pueden
acercarse a solicitar información
sobre los requisitos, como tener una
maestría afín al programa, además
de que el aspirante esté frente a
grupo cuando menos con un año de
experiencia. 

La coordinadora destacó que este
año el programa ingresó al Sistema
Nacional de Posgrados, por lo que los
estudiantes cuentan con la beca
correspondiente de CONACyT, lo cual
es garantía de la calidad que se oferta
para los interesados en formar parte
del doctorado.  

*La buena
comunicación
representa apoyo de
recursos federales

DURANGO, DGO.

La visita del secretario de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández, es un buen mensaje
que confirma el trabajo en equipo y
la buena relación del gobierno
federal con la administración que
encabeza Esteban Villegas, afirmó
Arturo Yáñez Cuéllar, entrevistado
por los medios de comunicación.

Precisó que los duranguenses
están viendo que, en menos de un
mes y medio, de nueva cuenta el
secretario de Gobernación, este otra
vez en Durango, porque esto
significa la oportunidad de

gestionar más recursos federales
para esta entidad, que necesita del
apoyo del gobierno federal.

Abordo por los periodistas, el líder
del PRI, señaló que el mensaje es
claro, y es que existe comunicación
y buena relación entre los dos
gobiernos.

Recordó que Adán Augusto López
Hernández, en su primera visita, el
día de la toma de protesta de
Esteban Villegas, ayudó en la
gestión de 350 millones de pesos.

En esta segunda visita, viene a
entregar equipamiento a la
Secretaría de Seguridad Pública, y lo
más importante, viene a dialogar
con los diputados locales, para que
analicen y en su momento
aprueben la permanencia del
Ejército en labores de vigilancia y
prevención del delito hasta el 2028.

Para Yáñez Cuéllar es importante
y Durango es un referente nacional
en materia de seguridad, por los
buenos resultados que da el
gobierno estatal con la estrategia
que se emplea en La Laguna el
Mando Único.

Aquí, en esta región duranguense
está dando resultado, con mayor
seguridad para la población, con el
trabajo en equipo entre los
diferentes organismos de seguridad
de las tres órdenes de gobierno. 

La visita hoy del responsable de la
política interior del país, confirma
la confianza en que se reforzará la
comunicación entre el gobernador
y el secretario de Gobernación y que
esto dé como resultado, avances en
las gestiones de los recursos que
necesita el estado para seguir en su
recuperación y estabilización.

Visita de Adán Augusto confirma buena
relación con Durango: Yáñez Cuéllar

Invitan a conocer el
Doctorado Institucional en
Investigación Educativa UJED
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Giran aviso a la Interpol por exfuncionarios 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado dio
aviso a la Interpol para que se
giren las fichas de los ex
funcionarios que tienen orden de
aprehensión por los presuntos
desvíos de recursos y que se
impida que salgan del país. Se
pidió la colaboración de los estados
y buscan congelar sus cuentas
bancarias.

Así lo informó en entrevista la
fiscal, Sonia Yadira de la Garza,
quien expuso que continúan las
investigaciones y están vigentes
dos órdenes de aprehensión por
una carpeta de investigación, dos
más de otro expediente y una
orden de presentación, de una
tercera indagatoria. Esto es
independiente de las acciones que
se realiza por parte de la Fiscalía
Anticorrupción, quien trae sus
propios resultados.

De esto se está pidiendo
colaboración de los estados de la
República para la búsqueda y
cumplimiento de las órdenes de
aprehensión, pero también se dio
aviso a la Interpol, es decir, a las
autoridades de Estados Unidos y
en los aeropuertos para que eviten
la salida de las personas
implicadas.

Hizo un paréntesis para señalar
que de uno de los imputados, se
tiene la visa y el pasaporte en
poder de la Fiscalía, mismos que
fueron asegurados durante los

cateos realizados en días pasados.
Finalmente, indicó que están

trabajando también con la
Comisión Nacional Bancaria y de

Valores para ir a la búsqueda de
congelar cuentas bancarias.

PAN rechaza la militarización 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La diputada panista, Verónica Pérez
Herrera, manifestó su rechazo a la
ampliación de la presencia en las
calles de la Guardia Nacional hasta el
2028.

Esto en el marco de la sesión
extraordinaria que se llevó a cabo
este viernes con la presencia del
secretario de Gobernación del país,
Adán Augusto López.

Pérez expuso que la Guardia
Nacional no ha podido evitar la
violencia desbordada que padece
México, de más de 140 mil
homicidios violentos y 40 mil
desaparecidos.

Acción Nacional ha pugnado para
que la intervención militar debe ser
por tiempo limitado, únicamente en
los casos en que las policías civiles se
vean superadas y siempre estén en
cumplimiento del orden
constitucional e internacional.

El Grupo Parlamentario busca que
la Guardia Nacional sea subordinada
por las fuerzas civiles, además de que
sea fiscalizada.

“Reiteramos nuestro apoyo y

reconocimiento a las fuerzas
armadas, pero expresamos
claramente nuestra congruencia y

convicción de que debemos enfrentar
la inseguridad de nuestro país con
policías estatales y municipales bien

capacitadas, equipadas y con
remuneraciones dignas”, expresó
Verónica Pérez Herrera.

Gobierno de Esteban
apuesta por la salud
mental de los
duranguenses

DURANGO, DGO.

Con diversas actividades de
capacitación, promoción y
sensibilización en áreas estratégicas, el
gobierno de Esteban Villegas, prioriza
la atención a la salud mental para
abordar de mejor manera el tema del
suicidio en la entidad, destacó la
directora del Instituto de Salud Mental
del Estado de Durango (ISMED),
Soledad Ruiz Canaán.

Una de las tareas primordiales del
ISMED es coordinar las acciones en
materia de salud mental a nivel
institucional que permitan fortalecer la
prevención, promoción y atención en el
estado, por ello, recientemente se
capacitó a 80 médicos residentes en el
tema de “Intervención en Crisis”,
quienes prestarán su servicio en áreas
de la Secretaria de Salud de Durango,
“este conocimiento es vital para que el
personal pueda atender de mejor
manera a la población que accede a los
servicios de salud”, explicó la
funcionaria estatal.

Dijo que, otro sector en el que se
trabaja continuamente es el educativo,
a través del programa “Guardianes de
Vida”, con alumnos de escuelas
secundarias, preparatorias y nivel
licenciatura, las capacitaciones están
encaminadas a identificar lo que es la
ansiedad, la depresión, violencia,
ideación suicida, entre otros.

Ruiz Canaán, recalcó que se capacita
a coordinadores, tutores, docentes y
jefes de grupo de distintos planteles
como una estrategia para involucrar a
los diversos miembros de la comunidad
educativa, quienes pueden percatarse
de cambios de comportamiento o
situaciones adversas en el alumnado,
por lo cual, se informa sobre cómo
actuar ante dichos casos y se brindan
datos referenciales sobre los lugares de
atención apropiados.

Añadió que, las actividades de
promoción y sensibilización sobre
temas de salud mental se imparten con
la charla informativa denominada
“Detectando la depresión y ansiedad en
casa”, la cual ya se llevó a grupos de
padres de familia, personal docente y
administrativo del Bachillerato
Tecnológico Forestal 4 y la Secundaria
Valle del Guadiana en conjunto con la
asociación, Juntos Acciones Contra el
Suicidio (JACS).

El ABC de la prevención del suicidio,
es una guía básica hecha para
maestros, padres de familia y para la
población en general, quienes debemos
hacer conciencia del problema e
informarnos para poder realizar
intervenciones oportunas y basadas en
evidencia, es así como el ISMED tiene
mucho potencial para actuar cuando le
permitan vincularse con el sistema de
salud, para sistematizar las acciones
con médicos, enfermeras,
trabajadores sociales y psicólogos
que ya se han ido capacitando,
concluyó Soledad Ruiz Canaán.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Son 127 personas las que han sido
dadas de baja de la Secretaría de

Educación del Estado de Durango
(SEED), dentro de la estrategia de
adelgazamiento de nómina, informó
el titular de la dependencia,
Guillermo Adame Calderón.

Apuntó que estas personas eran

parte del grupo de trabajadores que
ingresó por invitación de los
funcionarios de la pasada
administración, sin que fuera
necesaria su colaboración.

Destacó que en las escuelas falta

personal como sicólogos, médicos y
veladores, mientras que en la
Secretaría de Educación sobra
personal de tipo administrativo.

La SEED no tiene recursos para
tener vigilantes en cada plantel y en

muchos casos son los padres de
familia los que aportan para su
contratación.

Resaltó que los robos a las escuelas
son un problema que creció durante
la pandemia.

Por otra parte, destacó que el
gobernador, Esteban Villegas
Villarreal está impulsando un
proyecto de aulas digitales que no
requiere de un gran equipo
tecnológico, para ello se está
preparando el proyecto educativo
que va a regir el estado los próximos
seis años.

Ya van 127 trabajadores de la
SEED dados de baja
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

“Estamos enfocados para recuperar
los 304 millones que nos quedaron a
deber y lo hemos visto con la
Secretaría de Educación Pública a
nivel federal y estatal, estamos
abocados, ya que de no recuperar el
dinero se tendrán graves problemas
para salir el año”, advirtió el rector
de la Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED), Rubén Solís Ríos.

Advirtió que, "solo hay plan A para
recuperar el dinero”, en días pasados
llegaron 11 millones de pesos a la
Universidad Juárez, correspondientes
a las participaciones del mes de
septiembre, los cuales son aportación
ordinaria mensualmente del estado.

Apuntó que la Fiscalía
Especializada contra la Corrupción
da seguimiento al tema del adeudo
tras interponer la denuncia
correspondiente.

El jueves 3 de noviembre visitará
Durango el subsecretario de
Educación Pública a nivel federal, con
quien se reunirá para concretar el
tema de un subsidio extraordinario
por el orden de los 150 millones de

pesos.
“Confiamos que se pague el dinero,

ya que dicho recurso gran parte es
para pagar sueldos y salarios, de no
ser así será un gran problema para la
Universidad”, finalizó.

UJED insiste en
recuperar 304 millones
de pesos 

Fuerte la economía de las
familias duranguenses 
Empleados
municipales podrán
acceder a
financiamiento de
Fonacot

DURANGO, DGO.

El apoyo a la economía familiar
también empieza desde casa, por
eso a partir de ahora los cinco mil
trabajadores municipales podrán
acceder a financiamientos de
Fonacot, informó Toño Ochoa.

Al firmar convenio con el Instituto
del Fondo Nacional para el
Consumo de los Trabajadores

(Fonacot), los empleados
municipales podrán obtener
créditos en efectivo, una prestación
que no se tenía.

“Así tendrán liquidez para elevar
su bienestar y el de sus familias”,
celebró el presidente. 

Salvador Gazca, director general
adjunto comercial de Fonacot,
sostuvo que la firma demuestra que
Toño Ochoa tiene la voluntad de
que todos sus trabajadores tengan
más oportunidades para mejorar su
vida.

Para concluir reconoció la
voluntad del gobierno federal para
apoyar a los empleados
municipales.
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*Logra Esteban atención gratuita en
infartos y prótesis de cadera
*El rector de la UJED reconoce la labor de
la comunidad de la FAMEN
*Uso adecuado y eficiente del agua es
prioridad: Gerardo Galaviz
*Continúan surgiendo nombres de quienes
se supone abanderarán al PRI en las dos
senadurías que corresponden a la Entidad
dentro de la Cámara de Senadores 
*De Mapimí llamado Pueblo Mágico
*Durante más de 2 mil años
*La Preguntilla
En un esfuerzo conjunto para brindar

atención médica especializada a los
duranguenses que sufren de algún
padecimiento del corazón y otras
enfermedades, el gobernador Esteban Villegas
Villarreal anunció que el Instituto de Salud para
el Bienestar (INSABI), brindará atención
gratuita en casos de infarto y prótesis de
cadera

El Ejecutivo Estatal, dijo que este logro fue
gracias a la sensibilidad del Gobierno Federal
y el INSABI, para apoyar a las personas que
carecen de seguridad social, que sean
atendidos y sin que tengan que pagar por
intervenciones quirúrgicas costosas en

instituciones de carácter privado.
Xxxxx
El rector de la Universidad Juárez del Estado

de Durango, Rubén Solís Ríos, en compañía del
director de la Facultad de Medicina y Nutrición,
Antonio Sifuentes Álvarez, celebraron a la
comunidad médica en su día; además, la
secretaria de Salud en el estado, Irasema Kondo
Padilla, reconoció la labor de la institución en
la formación de profesionales de la salud.

Solís Ríos destacó que “este 23 de octubre se
conmemora el Día del Médico en todo el país.
Reconozco la labor de nuestros médicos en
favor de la vida, su trabajo constante en todos
los ámbitos, en todas las trincheras,
particularmente en la labor en el combate a la
COVID-19 y la formación que brindan a los
futuros médicos”, dijo.

Xxxxx
A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,

el diputado Gerardo Galaviz Martínez, presentó
la iniciativa de reformas a la Constitución
Política del Estado, con la finalidad de
fortalecer el derecho del acceso al agua y
establecer como prioridad el uso adecuado y
eficiente del líquido vital.

“No es indispensable que lleguemos a
extremos como los que han vivido otras

entidades para comenzar a realizar las acciones
necesarias en materia del cuidado y
administración del más preciado de los
recursos naturales”, señaló frente a los
integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura.

Xxxxx
Cambiando de tema. Continúan surgiendo

nombres de quienes se supone abanderarán al
PRI en los dos senadores que corresponden a
la Entidad dentro de la Cámara de
Senadores    De los firmes anote al ex
gobernador Ismael Hernández Deras, al igual
que Héctor Vela Valenzuela, secretario General
de Gobierno, el que seguramente a finales del
penúltimo mes del año 2023, dimitirá a la
Secretaría General de Gobierno para ir en pos
de una curul.

Ambos son excelentes cuadros y son de los
que se conoce como ‘NACIDOS PARA GANAR’,
además de contar con la experiencia necesaria
para representar con éxito a los duranguenses

Incluso cualquiera de los dos, pudiera
encabezar a los senadores  por nuestro estado,
Hernández Deras ya fue Senador y Gobernador,
compañero de curul del actual del líder
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas
“Alito”, y todo indica que va por la libre.

Héctor Vela Valenzuela, ex diputado local nos
comenta en su última visita a esta región
lagunera “que le gustaría”, su deseo de ir por
una de las senadurías o bien por
una  diputación federal que tienen su cabecera

en Durango -Capital; VELA, representaría al
Norte del Estado… MAÑANA, MÁS nombres…

Xxxxx
De Mapimí llamado Pueblo Mágico del

Desierto, nos reportan que el alcalde Fernando
Raverte Granados (Morena) manifiesta un
cambio bastante notable en su personalidad y
por consecuencia en su comportamiento y
actitud hacia la gente que le apoyó para
obtener el triunfo.

Cuantas personas acuden a la Presidencia
Municipal solicitando un apoyo para sanear
problemas inmediatos, vaya, incluso cuando
alguna madre de familia recurre pidiendo
apoyo para traslados, consulta médica,
medicinas, etcétera, la respuesta siembre es la
misma: ‘NO HAY DINERO’. Es cierto la situación
económica por la que atraviesan los
ayuntamientos no es bonancible, pero también
lo es, que hay casos que requieren atención
inmediata y más cuando se trata de salud o
para apoyar a familias vulnerables.

Xxxxx
Durante más de 2 mil años, la gente escribió

con barritas de plomo. De ahí viene la idea
errónea de que es venenoso morder un lápiz.

Xxxxx
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Del plato a la boca
se cae la sopa”

Comentarios e información: 
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

El coordinador General del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
Ernesto Herrera Reza, presidió este
viernes la Reunión de Seguridad en
representación de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, encuentro en el que
diferentes corporaciones policiacas y
militares, además de instituciones
involucradas con el tema
presentaron sus avances y analizaron
los resultados correspondientes a las
últimas dos semanas, contando
además con la participación de
representantes de los municipios de
Lerdo y San Luis del Cordero.

En dicha reunión destacaron los
logros de coordinación conjunta
entre policías y militares para
disminuir la incidencia delictiva en la
región, datos que se pudieron
confirmar a través de los informes
estadísticos y registros de la
Vicefiscalía, a cargo de Juan Francisco
Ángeles Zapata, el director de la
policía preventiva municipal, Iván
Torres, y el coordinador regional del
C-4, Marcos Corderos Tafoya.

Adicionalmente a las cifras,
sometidas a la consideración del
coordinador regional de las Mesas de
Paz, Luis Alfredo Estala, y contando
con el involucramiento y aportación
de parte del Coronel Óscar Fernando
Pastrana,  titular del Mando Especial
Laguna, y de Cesáreo Juventino

Rojas, comandante del 72 Batallón de
Infantería de Gómez Palacio, se

tomaron acuerdos para reforzar la
vigilancia y coordinación con motivo

de la proximidad de fechas como el
Halloween, Día de Muertos y El Buen

Fin, además de las festividades de fin
de año.

Celebran Reunión de Seguridad en Gómez Palacio
con balance positivo en baja de delitos



SÁBADO 29 DE OCTUBRE DEL 2022 11WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LAGUNA

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Alfredo Herrera Deras, secretario de
Desarrollo Económico (SEDECO) en el
Estado de Durango, expuso que
vienen a la región proyectos muy
grandes que tienen que ver con
alimentos y fertilizantes, empresas
que van manejar alta tecnología y
que serán un detonante en toda la
región.

El funcionario dejó en claro que será
el Gobierno del Estado de Durango
quien se encargará de anunciar de
manera oficial la llegada de dichas
empresas, para lo cual es importante

contar con naves industriales
adecuadas para su funcionamiento.

“Se requiere ese aeropuerto de carga
pesada como una necesidad, no es un
proyecto a largo plazo, es algo que ya
se necesita, el Gobierno del Estado de
Durango tiene mucho interés en que
se haga”, expuso.

Dijo que se está en una posición de
atracción de empresas de diversos
giros y ramos, “tiene que haber la
suficiente carga para que sea
atractivo, apoyaremos con permisos,
licencias e incentivos fiscales, de tal
manera de que sea atractivo para los
inversionistas”, sostuvo.

Se habló incluso de una inversión de

más de 600 millones de dólares,
dichas inversiones dan una
certidumbre a la Zona Metropolitana
de la Comarca lagunera, “son
empresas que ya tienen vendida su
producción a Estados Unidos, es muy
atractivo para las empresas venirse a
la Comarca lagunera porque ya tienen
la certidumbre de las empresas que se
van a instalar aquí”, añadió.

Dijo además que será importante la
sinergia que haya entre las
instituciones de Educación Superior,
así como lo derivado de la seguridad
que tanto Coahuila como en Durango
son de las entidades más seguras del
país.

Se aproxima un desarrollo exponencial
con la llegada de más empresas: AHD

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

La Coordinación de Cultura del
Agua del Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) ofreció platicas y juegos
interactivos para niños en la XXIII
edición del Desierto Chihuahuense:
“Nuestro hogar, nuestra tierra”, que
tuvo lugar en el Parque Raymundo
del vecino municipio de Lerdo.

El director general del Sideapa,
Francisco Escalera, reconoció la
importancia de este tipo de eventos,
en donde se tiene la posibilidad de
crear no solo conciencia respecto a
proteger los recursos naturales de
toda la riqueza biológica de la región,
sino también la importancia de
cuidar el recurso hídrico.

Destacó que personal de la
Coordinación de Cultura del Agua
contó en este evento con el apoyo del
Consejos de Cuencas de la Comisión
Nacional del Agua (CNA) para
complementar actividades a través
de su camión interactivo, en donde
los niños pudieron conocer todo lo

relacionado al cuidado del agua y su
impacto en el medio ambiente.

Indicó que Cultura del Agua del

Sideapa montó un stand, donde
además de ofrecerles una plática a
los niños que tomaron parte de este

evento del Desierto Chihuahuense
tuvieron la oportunidad de jugar
serpientes y escaleras para encontrar

las fuentes de abastecimiento de
agua potable y armar un
rompecabezas del ciclo del agua.

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

En rueda de prensa, celebrada al
término de la Reunión de Seguridad
en la sala de Cabildo de la Presidencia
de Gómez Palacio, el director de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana, Iván Torres Chávez, junto
con el Vicefiscal en la Laguna de
Durango, Juan Francisco Ángeles
Zapata, dieron a conocer la actuación
que tuvieron como autoridades en
los hechos donde una mujer perdió
la vida, presuntamente a manos de

su marido, la pasada noche del
jueves en el sector habitacional de
Chapala.

En dicho encuentro con los medios
de comunicación ambos funcionarios
informaron de una atención
coordinada entre corporaciones, que
arrojó por resultado la detención de
una persona del sexo masculino por
la posible comisión de un feminicidio
tras el reporte al número de
emergencia 911 por parte del hijo de
la víctima.

Sobre este hecho, el Vicefiscal
manifestó que está en marcha una
investigación inicial para determinar
la participación del detenido y el
sustento de la acusación que se
presentará ante el Ministerio Público. 

Al referir que la causa de muerte es
un estrangulamiento y que la
necropsia arrojó señales de posible
maltrato previo a la víctima, aunque
no se tenía reportes previos de
violencia.

Se trata, dijo el responsable de la

Vicefiscalía, de lo que podría
constituirse en el sexto feminicidio
registrado a nivel región Laguna de
Durango en 2022; mientras que el
Director de la Policía Municipal,
cuestionado sobre las acciones
ordenadas por la presidenta Leticia
Herrera para atacar la violencia
contra las mujeres y al interior de las
familias, afirmó que se cuenta con
dos unidades por turno para atender
casos de violencia familia y de
género, mismas que están en

capacitación y serán certificadas para
brindar una atención integral a esta
problemática social, contando para
ello con la participación del DIF
Municipal, del Instituto Municipal de
la Mujer y la Vicefiscalía en apoyo.

Torres Chávez añadió que se
conforma un registro de incidentes y
se les dará seguimiento, además de
la emisión de medidas cautelares por
parte del Juez Cívico Municipal con
monitoreo constante de los policías
preventivos.

Se actúa contra violencia intrafamiliar, pero se requiere mayor cultura de denuncia

Toma parte Sideapa en actividades de “Desierto
Chihuahuense, Nuestro hogar, nuestra tierra”



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal
detuvieron en el bulevar Antonio
Ramírez, a la altura de la colonia Las
Vegas, en Santiago Papasquiaro, a
José de 41 años de edad, por delitos

contra la salud.
Fue a través de un reporte

ciudadano, donde se informaba que
un sujeto estaba vendiendo droga,
por lo que al aproximarse los
oficiales al lugar y en  base a la media
filiación brindada en la denuncia,
identificaron al presunto

narcomenudista, asegurándole entre
sus pertenencias 55 envoltorios, de
los conocidos como “globitos”, que
contenían una sustancia con
características del cristal, luego fue
puesto a disposición de las
autoridades para que se proceda
conforme a derecho.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una mujer de 54 años de edad, de
nombre Carmina Medellín Chávez,
originaria de la colonia Fidel
Velázquez, de Gómez Palacio, Dgo.,
fue estrangulada al parecer por su
esposo, quien luego trató de
suicidarse al abrir las llaves del gas.

La hoy occisa presentó como causa
de muerte anoxemia por
estrangulamiento

Los hechos ocurrieron la noche del
jueves, a las 21:30 horas, cuando
llegó Edwin Alejandro, hijo de la
mujer ultimada, él acudió a la casa
de su madre, ya que estaba
preocupado por su estado de salud,
además enfrentaba un proceso de
divorcio.

Al ingresar a la vivienda y dirigirse
a una habitación encontró a su
madre sin vida, con marcas de
violencia en el cuello, luego detectó
un fuerte olor a gas, inmediatamente
fue a buscar a su padre,
encontrándolo en un sueño
profundo, por lo que cerró la llave de
gas, posteriormente lo encerró y
pidió ayuda a la policía, la que
terminó con la detención de Juan,
quien fue señalado por su hijo del

feminicidio de su madre.
De este caso tomó conocimiento el

Ministerio Público, quien ordenó el
levantamiento y traslado de Carmina

a las instalaciones del Servicio
Médico Forense (SEMEFO) de la

Vicefiscalía Región Laguna,  para la
práctica de la necropsia de ley.

Con 55 dosis de cristal arrestan a puchador 

Estranguló a su esposa, luego trató de suicidarse 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Municipal,
atendieron este viernes un
reporte de una persona que
intentaba terminar con su vida.

Los oficiales acudieron a la calle
Florida, en el barrio del Calvario,

donde se encontraba un varón de
50 años intentando lanzarse de
las escaleras de dicho lugar.

Los elementos lograron
persuadirlo, logrando
convencerlo de bajar de las
escaleras, para luego
acompañarlo y trasladarlo con
especialistas que le brindarán la
atención psicológica necesaria.

Policías municipales evitan
suicidio en El Calvario 



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Este jueves a las 17:00 horas, un
varón de 48 años de edad, de nombre
José Demetrio Vázquez Ramos,
vecino de Llano Grande de Milpillas
Chico, de Pueblo Nuevo, Dgo., fue
ejecutado a balazos cuando se
encontraba en compañía de varias
personas en una fiesta celebrada en
dicha localidad.

Según la versión de testigos,
llegaron hasta José Demetrio cuatro
sujetos quienes le causaron varias

heridas por arma de fuego hasta
dejarlo sin vida, para luego darse a la
fuga a bordo de un vehículo tipo
sedán, color rojo.

Al lugar acudió el agente del
Ministerio Público, quien ordenó el
levantamiento y traslado del cuerpo
al  Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
necropsia de ley.

Por su parte, policías
investigadores ya realizan las
indagatorias correspondientes para
esclarecer este suceso y dar con el
paradero de los agresores.
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Lo ejecutan
en una
fiesta 

Inicia SSP operativos de Día
de Muertos en todo el estado

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El Comisionado Óscar Galván Villarreal,
titular de la Secretaría de Seguridad Pública,
informó que, con motivo de la celebración de
Día de Muertos, todas las comandancias y
estaciones de la Policía Estatal, en
coordinación con las corporaciones
municipales bajo el esquema de Mando Único,
realizarán operativos de prevención y
vigilancia en los panteones con mayor
afluencia en la entidad. 

La presencia policial en los camposantos es
ofrecer a las personas que visitan a sus
difuntos un ambiente de seguridad y evitar
que se susciten incidentes derivados de la alta
afluencia de gente, asimismo, conminar a los
asistente a que no consuman bebidas
embriagantes durante su estancia y respetar

todos los espacios que son diseñados para un
ambiente familiar.

El funcionario estatal comentó que el 2 de
noviembre es el día en que la mayoría de las
personas visitan los cementerios, sin embargo,
la presencia policial iniciará desde este fin de
semana, puesto que se prevé que la gente
aproveche estos días que no hay actividad
laboral.

Dijo  que a través del Centro de
Coordinación, Control, Comando,
Comunicación y Cómputo (C-5) todas las
corporaciones de emergencia estarán
conectadas para atender de manera inmediata
cualquier situación que requiere su presencia.

Por último, Galván Villarreal agregó que es
muy importante la participación de la
ciudadanía para que esta tradicional
celebración se lleve a cabo de una manera
tranquila.
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Agencias
ZACATECAS

Luego de que en redes sociales se
hiciera viral el perturbador video
de un perrito recorriendo las calles

de Zacatecas con una cabeza
humana en el hocico, la Fiscalía del
estado confirmó que la mañana del
jueves 27 de octubre logró confiscar
el resto humano

A través de un comunicado, la

Fiscalía informó que la cabeza fue
recuperada, luego de que el perrito
la anduviera llevando en su hocico
por varias horas y se difundiera un
video en redes sociales.

La Fiscalía detalló que la noche del

miércoles, aproximadamente a las
22:40 horas, personal del
ayuntamiento de Monte Escobedo
reportó el  hallazgo de restos
humanos al interior del área de
cajeros automáticos  de una
institución financiera, que se
encuentran en la zona centro del
lugar.

De acuerdo con el documento,
elementos de la  Policía Estatal
Preventiva arribaron al lugar para

verificar el reporte y tras realizar el
a c o r d o n a m i e n t o
correspondiente,  testigos
confirmaron que se trataba de una
cabeza humana, pero que minutos
antes se la había llevado un perro.

Fue entonces que personal de
la Policía de Investigación y Servicios
Periciales inspeccionaron el lugar y
aseguraron dos cartulinas con
inscripciones alusivas al  crimen
organizado.

Fiscalía de Zacatecas recupera la cabeza
humana que llevaba perrito por la calle

La Sala Superior
determinó que el INE
no puede válidamente
emitir reglas de
paridad en Coahuila y
el Estado de México
pues en ambos
estados el órgano
legislativo emitió las
reglas respectivas

agencias
La Sala Superior modificó el

acuerdo emitido por el Consejo
General del Instituto Nacional
Electoral (INE), en el que se ordenó
a los partidos políticos nacionales
adecuar sus documentos básicos
para establecer los criterios

mínimos, ordenados por la Sala
Superior, sobre paridad en la
postulación de candidaturas a las
gubernaturas.

Los partidos políticos
Revolucionario Institucional (PRI),
MORENA y de la Revolución
Democrática (PRD), interpusieron
sendos recursos de apelación en
contra del acuerdo mencionado, al
considerar, de entre otras
cuestiones, que el INE no tiene
competencia para emitir ese
acuerdo, pues únicamente se le
vinculó para supervisar el
cumplimiento de lo ordenado
previamente por la Sala Superior
diversas ejecutorias (SUP-JDC-
91/2022 y SUP-JDC-434/2022) en las
que se pronunció en materia de
paridad sustantiva.

La magistrada Mónica Aralí Soto
Fregoso propuso revocar lisa y
llanamente el acuerdo emitido por
el Consejo General del INE, con
base en las siguientes

consideraciones:
El INE no tiene competencia para

emitir el acuerdo impugnado pues
esa facultad está reservada a los
congresos de la Unión y locales, por
tanto, se extralimitó en sus
facultades.

Esta Sala Superior ya les había
ordenado a los partidos políticos
nacionales postular candidaturas
de forma paritaria, en su vertiente
horizontal, y se les impuso la
obligación de establecer
mecanismos de competitividad. Por
su parte, al INE se le vinculó
exclusivamente para verificar el
cumplimiento de lo mandatado.

Los magistrados Indalfer Infante
Gonzales y José Luis Vargas Valdez
estuvieron de acuerdo, en términos
generales, con la propuesta
presentada.

Por su parte, los magistrados
Felipe de la Mata Pizaña, Felipe
Alfredo Fuentes Barrera y, el
presidente, Reyes Rodríguez

Mondragón, consideraron que el
INE sí tiene competencia para
vincular a los partidos políticos a la
modificación de sus documentos
básicos, pues se trataba de una
obligación que había adquirido
como parte del cumplimiento de lo
ordenado anteriormente por la Sala
Superior en los juicios de la
ciudadanía 91 y 434 de este año.
Esto, en tanto existiera una
omisión legislativa.

No obstante, en el caso concreto,
no existe una omisión legislativa
en materia de postulación paritaria
en Coahuila y en el Estado de
México, porque los congresos
locales respectivos sí definieron
medidas paritarias y los partidos
políticos están obligados a su
cumplimiento. Por tanto, el INE se
extralimitó en sus potestades al
establecer medidas paritarias en
esos dos estados y, por tanto,
deben quedar sin efectos las
mismas.

Por otra parte, se confirmó el
acuerdo del INE en relación con la
obligación de los partidos políticos
de realizar las modificaciones de
sus documentos básicos, en
cumplimiento con el principio de
paridad, pero 90 días antes del
siguiente proceso electoral federal

Por último, los magistrados
sostuvieron que esta postura no
elimina la posibilidad que la Sala
Superior se pronuncie, más
adelante, en casos concretos, frente
a la aplicación de las reglas de
paridad locales, sobre su
efectividad.

La decisión se tomó con tres votos
en contra y tres a favor, y se decidió
con el voto de calidad del
magistrado presidente, en
términos del artículo 167 de la Ley
Orgánica del Poder Judicial de la
Federación y el engrose le
correspondió a este último. (SUP-
RAP-220/2022, SUP-RAP-267/2022,
SUP-RAP-268/2022)

La Fiscalía informó que la cabeza fue recuperada, luego de que el perrito
la anduviera llevando en su hocico por varias horas y se difundiera un
video en redes sociales

INE no puede válidamente emitir reglas de paridad en Coahuila y el Estado de México
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El senador acudió a la
FGR a interponer su
denuncia contra la
gobernadora de
Campeche por tres
delitos

agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador de Morena en el
Senado, Ricardo Monreal, acudió a la
Fiscalía General de la República (FGR)
a presentar una denuncia
penal  contra la gobernadora de
Campeche, Layda Sansores, por la
intervención ilegal de
comunicaciones privadas, difusión
de audios y peculado.

“Voy a entrevistarme con el fiscal
(Alejandro Gertz Manero) y luego
veré otras cosas”, indicó Monreal.

Previamente, el legislador había
anticipado que redactaría
personalmente la denuncia contra la
gobernadora por espionaje, y
puntualizó que no se detendrá hasta
que se ejerza acción penal en contra
de la funcionaria.

“Lo único que estoy haciendo es ser

congruente ahora y no me voy a
detener. Voy a exigir que haya
sanción para quien haya violado la
Constitución y la ley”, indicó.

Por otra parte, este viernes Monreal
Ávila aseguró que se mantendrá en
Morena y luchará al interior del
partido para suceder en el cargo al
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Reiteró que lo que lo mantiene en
el instituto político es la lucha que
encabeza el titular del Ejecutivo
federal, así como los militantes y
fundadores del movimiento.

En un mensaje que compartió en
redes sociales, previo a la cátedra que
imparte en la UNAM, el legislador
enfatizó:

“Por ellos me mantengo luchando

dentro de Morena, porque no es
propiedad de nadie y muchos han
ofrendado su vida por este
movimiento.

“Hay que luchar por la justicia. Lo
que nos mantiene en la lucha por
conservar nuestra función como
fundadores de Morena, es
precisamente el presidente de la
república, y los militantes de Morena,

aquellos fundadores que perdieron
su vida, a los que recordamos”,
agregó.
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Además, adelantó que este
sábado asistirá a la presentación del
Informe de Actividades Legislativas
del senador Casimiro Méndez Ortiz,
en Michoacán.

Ricardo Monreal interpone en FGR denuncia
contra Layda Sansores por espionaje

El jefe del Ejecutivo
Federal dijo desde La
Paz, Baja California
Sur que está ‘bien
pintada la raya’ entre
gobierno y la
delincuencia
organizada, y que no
hay posibilidad de
sentarse a negociar

agencias 
CIUDAD DE MÉXICO

El  presidente Andrés Manuel
López Obrador descartó la
posibilidad de que su gobierno
opte por un diálogo o pacto con la
delincuencia organizada, a fin de
abatir la criminalidad o los
homicidios.

“Nosotros hemos definido una
política de cero corrupción y cero
impunidad, y en el caso del
combate a la delincuencia, tanto
a la llamada organizada como la
de cuello blanco no hay ningún
acuerdo, ningún pacto”, declaró.

El jefe del Ejecutivo Federal dijo

desde La Paz, Baja California Sur
que está “bien pintada la raya”
entre gobierno y la delincuencia
organizada, y que no hay
posibilidad de sentarse a
negociar.

“No podemos hacer ningún
acuerdo (con el crimen
organizado), y tiene mucho que
ver con la estrategia. 

“Me dicen ‘¿No va a cambiar la

estrategia?’ Claro que no, estoy
absolutamente convencido de que
la paz es fruto de la justicia, estoy
absolutamente convencido de que
el ser humano no es malo por
naturaleza, porque algunos sí lo
creen”, dijo el primer mandatario.

La víspera, el excomisionado del
Servicio de Protección Federal,
Manuel Espino, reveló que
propuso a López Obrador y al

secretario de Gobernación, Adán
Augusto López, que el gobierno
federal llegue a pactos con los
grupos criminales para reducir la
violencia y los muertos en el país.

En el Foro Internacional
“Seguridad y Justicia por un
México mejor”, realizado en el
Senado de la República, el
también exdirigente nacional del
PAN aseguró que llegar a un

acuerdo con el crimen organizado
no fue una ocurrencia y está
comprobado que da resultados.

En conferencia de
prensa,  Andrés Manuel López
Obrador  negó que Espino
Barrientos le haya hecho
planteamiento de dialogar y
alcanzar un acuerdo con los
delincuentes, y dijo que el ex
funcionario es atacado por los
conservadores para desvirtuar sus
planteamientos.Playvolume00:00/
0 1 : 0 0 e xc e l s i o r - a d re n a l i n a -
vidTruvidfullScreen

El jefe del Ejecutivo Federal
señaló que se continuará con la
política de “abrazos no balazos” y
con la instrumentación de
programas sociales como becas y
“jóvenes construyendo el futuro”,
para evitar que las nuevas
generaciones se unan a la
delincuencia.

El presidente dijo que en los
gobiernos anteriores no se sabía
dónde terminaba la delincuencia
y dónde empezaba el gobierno.

“¿Y qué hacían antes? Se
protegían unos y se perseguía a
otros, esos eran los acuerdos, acá
no sucede eso y nunca va a pasar,
de que se va a dar protección o se
va a tolerar a quienes cometen
delitos”, indicó.

Gobierno federal no hará ningún pacto con el crimen: López Obrador
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El presidente López
Obrador dijo que la
instrucción es ir a los
32 Congresos locales
para buscar la
aprobación y "saber
quién es quién"

agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López
Obrador instruyó al secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, a
seguir visitando las entidades de la
república para promover que los 32
congresos locales aprueben la
enmienda constitucional
para mantener al Ejército y la Marina
en tareas de seguridad pública hasta
2028. 

Señaló es importante que se
conozca cuántos congresos locales
aprueban la reforma al Artículo
Quinto Transitorio para que
las Fuerzas Armadas continúen en
las calles realizando labores de
seguridad, en colaboración con la
Guardia Nacional y las policías
locales. 

“De modo que si anoche ya había
17 (congresos locales), ya es legal la

reforma, sin embargo, yo le he
pedido al secretario de Gobernación
que no nos quedemos con los 17, que
se vaya a todos los congresos locales
para saber quién es quién, y que
también los legisladores locales
asuman su responsabilidad, a ver si
van a votar como representantes del
pueblo o como representantes de los
partidos”, dijo. 

Cabe señalar que para que una
reforma constitucional sea válida,
además de requerir su aprobación
con dos tercios de los votos de

senadores y diputados federales, se
requiere que, por lo menos, la mitad
más uno de los congresos de los
estados le den su aval, cifra que se
alcanzó la noche del miércoles con la
aprobación en 17 congresos
estatales. 

López Obrador dijo que al final del
recorrido del secretario de
Gobernación por las entidades el
país, informará sobre los congresos
que aprobaron la reforma
constitucional y los que no lo
hicieron.  

“Adán tiene que continuar
recorriendo el país, y al final ya
informamos: tantos congresos
locales aprobaron, otros no
aprobaron, para que lo sepa el
pueblo, porque muchas veces la
gente no se entera”, refirió. 

El primer mandatario acusó que en
administraciones pasadas, se utilizó
al Ejército en tareas de seguridad
pública sin que hubiera un sustento
en la Constitución, por lo que llamó
hipócritas a quienes critican las
acciones de su gobierno para

mantener a los militares en tareas de
seguridad pública. 

“A esto se oponen los
conservadores hipócritas porque
ellos usaron al Ejército y a la Marina
en su guerra contra el narcotráfico y
lo hicieron violando la constitución,
porque no estaba permitido; ahora
que se promueve esta reforma
constitucional para que legalmente
pueda ayudarnos las Fuerzas
Armadas en labores de seguridad,
ahora como hipócritas hablan de que
se va a militarizar el país”, dijo. 

La defensa del
exgobernador difundió
la noticia y detalló que
esperan que pueda salir
libre la siguiente
semana.

agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El exgobernador de Tamaulipas,
Eugenio Hernández Flores quedó en
libertad por una de las causas penales
en su contra luego de que un juez de
Control, declarara la invalidez de la
prisión preventiva en su contra por
delitos de enriquecimiento ilícito y
operaciones con recursos de
procedencia ilícita.

“Hace unos momentos el juez de
Control determinó improcedente la
solicitud del Ministerio Público de
mantener la prisión preventiva
impuesta al ingeniero Hernández
Flores y  ordenó su libertad en la causa
penal 237/2018, en acatamiento a una
ejecutoria de amparo”, informó la
defensa del exgobernador.

El exmandatario local tiene una
solicitud de extradición a Estados

Unidos en su contra; además de que
la Fiscalía podría apelar la resolución
del juez, por lo que la defensa se

mantiene atenta a la liberación de
Eugenio Hernández.

Hernández Flores se encuentra

recluido en la prisión de Tenango del
Valle, y su defensa afirmó que con la
resolución del juez “se demuestra una

vez más qué fue privado de la libertad
ilegalmente por diversas autoriales de
la anterior administración”.

Congresos que rechacen permanencia de
Ejército en calles serán exhibidos: López Obrador

Dan libertad a Eugenio Hernández, exgobernador de Tamaulipas



Rusia ya movilizó a
unos 300 mil
reservistas para luchar
contra Ucrania en la
invasión planeada por
Putin

agencias
Rusia completó la

movilización  de  300 mil
reservistas convocados hace poco
más de un mes para reforzar la
ofensiva en Ucrania, anunció el
viernes el  ministro de Defensa,
Serguéi Shoigu, en una intervención
televisiva junto al presidente
Vladimir Putin.

“La tarea de reclutamiento de 300
mil personas se ha cumplido" y 41
mil de esos efectivos ya se integraron
en unidades militares en Ucrania, le
informó Shoigu a Putin, quien elogió
el "patriotismo" de los reclutas.

El ministro añadió que Rusia sigue
alistando voluntarios y soldados bajo
contrato.

Putin anunció el 21 de
septiembre una movilización parcial,
de 300 mil reservistas, para reforzar
los contingentes rusos en Ucrania.

Shoigu precisó que 82 mil fueron
enviados a Ucrania y que 41 mil ya

se integraron en unidades militares.
Los otros 218 mil están recibiendo

entrenamiento en Rusia, agregó.
Putin pidió a su ministro que

agradeciera a los soldados
movilizados por "su dedicación al

deber, su patriotismo" y por "estar
defendiendo su país y por lo tanto
sus hogares".

Algunos informes sobre la
convocatoria bajo bandera de
personas de edad avanzada o

enferma y de estudiantes provocaron
indignación en Rusia.
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Putin admitió que hubo problemas
"inevitables" al inicio de la

movilización y Shoigu le aseguró que
todas las complicaciones ya se
habían "resuelto".

La convocatoria de reservistas
provocó un éxodo de hombres y
algunas protestas en Rusia.
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Ayer un hombre
irrumpió en la casa de
Nancy Pelosi y atacó a
su marido.

agencias
El hombre que irrumpió en la casa

de Nancy Pelosi en California y atacó
a su marido con un martillo buscaba
a la líder demócrata de la Cámara de
Representantes de Estados Unidos,
informó un vocero de la política el
viernes.

“Temprano esta mañana, Paul
Pelosi fue atacado en su casa por un
asaltante que actuó con fuerza y le
amenazó de muerte mientras exigía
ver a la presidenta de la Cámara",
indicó Drew Hammill en un
comunicado. 

Paul Pelosi, esposo de la presidenta
de la Cámara de
Representantes, Nancy Pelosi, fue
atacado violentamente por un
hombre que  irrumpió en su
residencia en San Francisco,
California, durante esta madrugada.

El  agresor fue detenido y se
encuentra bajo custodia  y se
investiga la causa del ataque, de
acuerdo con un comunicado de la
oficina de Nancy Pelosi.

La presidente de la Cámara de
Representantes no se encontraba en
la residencia al momento del ataque.

Paul Pelosi fue trasladado a un
hospital donde esta recibiendo “una
excelente atención médica  y se

espera que se recupere por
completo”.

El portavoz de Pelosi, Drew
Hammill, indicó que están
agradecidos “con los socorristas y los
profesionales médicos involucrados

y solicitan privacidad en este
momento”.

Paul  Pelosi, de 82 años,
fue declarado culpable de un delito
menor por conducir bajo los efectos
del alcohol tras verse involucrado en

un accidente de tráfico en mayo. Fue
condenado a cinco días de cárcel en
el condado de Napa.

Pelosi  es  propietario de una
empresa inmobiliaria y de capital
riesgo con sede en San Francisco.

Agresor del marido de Nancy Pelosi iba
contra líder demócrata; no la encontró

Rusia ya movilizó a 300 mil reservistas contra Ucrania



López Obrador arremetió
contra la Corte, tras
conocer el proyecto del
ministro Luis María Aguilar,
que considera que la prisión
preventiva oficiosa no debe
entenderse como medida
cautelar.

“¿QUÉ NO TIENEN otras cosas qué hacer,
qué no hace falta que haya justicia para el
pobre, por qué solo están dedicados a
proteger a los potentados, y además
corruptos?”, explotó Andrés Manuel López
Obrador.

El Presidente arremetió contra la Suprema
Corte de Justicia de la Nación, tras conocer el
proyecto del ministro Luis María Aguilar, que
considera que la prisión preventiva oficiosa
no debe entenderse como medida cautelar.

El nuevo ataque del inquilino de Palacio
Nacional al Poder Judicial se da justo cuando
a partir de la próxima semana inicia
oficialmente la cuenta regresiva para ungir al
nuevo ministro presidente que sustituirá en
enero a Arturo Zaldívar Lelo de Larrea.

Son seis integrantes del Pleno que muy
posiblemente se registren y tienen hasta el
último día de noviembre para
hacerlo:  Margarita Ríos-Farjat, Yasmín
Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf, Alberto
Pérez Dayán, Alfredo Gutiérrez Ortiz-Mena y
Javier Laynez Potisek.

Conforme a la hoja de ruta, junto con la
inscripción formalmente al proceso cada
aspirante deberá presentar su respectivo plan
de trabajo, el cual cabildeará todo el mes de
diciembre para lograr el mayor número de
votos de los once ministros.

Pero aunque son seis los que han
manifestado en corto su deseo de buscar la
presidencia de la Corte, se cree que será al
final una carrera parejera entre un ministro
pro-4T y un ministro anti-4T y éstos son
Gutiérrez-Ortiz Mena y Laynez Potisek,
respectivamente.

Tras los nuevos ataques de ayer de López
Obrador, la Corte se está terminando de
partir en dos grandes bloques: el que
responde a los intereses y dice sí a casi todo
lo que proviene del Ejecutivo y el que, por el
contrario, se erige en una barrera de
contención como la última línea de defensa.

En esta carrera un factor determinante va
ser el propio Zaldívar, a quien desde ya se ve
como el principal operador del aspirante
procuatroteísta y por lo mismo disruptor del
voto.

Votar contra Ortiz-Mena o incluso contra
Esquivel Mossa, que sería otra carta de
Presidencia, va a significar votar contra
Zaldívar y López Obrador. Eso lo tiene claro
el bloque opositor.

Bajo esa lógica los votos podrían decantarse
de esta manera: Ríos-Farjat con Laynez, Ortiz
Ahlf por Ortiz-Mena, Pérez Dayán con Laynez,
Zaldívar por Ortiz-Mena, Norma Lucía Piña
Hernández con Laynez, Jorge Mario Pardo
Rebolledo por Laynez o por Gutiérrez, Juan
Luis González Alcántara Carrancá con Laynez
y Aguilar Morales por Laynez o por Gutiérrez.

Sin embargo, también puede darse el caso
de que los ministros traten de equilibrar su
voto para empatar el resultado y dar paso a
una tercera vía, es decir, un caballo negro, el
cual no está obligado a registrarse a partir de
noviembre ni a presentar un plan de trabajo.

Señoras y señores, se abre la baraja, justo
en medio de los estruendosos ataques de
AMLO a los ministros: “La Corte otra vez, es
vergonzoso, cómo proteger a delincuentes…
”

POR CIERTO QUE un ministro defenestrado
por el gobierno de Andrés Manuel López
Obrador  hace justo tres años,  Eduardo
Medina Mora, está nuevamente en la mira
del gobierno de la Cuarta Transformación.
Desde Palacio Nacional se está hilando fino
para llegar hasta el expresidente Felipe
Calderón, pero no porque exista una
“investigación internacional” por tráfico de
armas, como declaró en el Congreso de
Michoacán el martes el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López. Se trata
de las pesquisas de la Fiscalía General de la
República por el caso de Rápido y Furioso y
que ya ha logrado la aprehensión de mandos
medios de la entonces Secretaría de
Seguridad Pública que capitaneaba Genaro
García Luna. Los sabuesos de Alejandro Gertz
Manero  y de López Obrador están
convencidos de que Medina Mora, entonces
Procurador General de la República, conocía
esa trama y calló.

“MÉXICO ES LA dictadura perfecta”: la frase
lapidaria contra el PRI que a la vuelta de 32
años expresó el escritor peruano Mario
Vargas Llosa, nos sigue persiguiendo. Y hoy
más que nunca a Morena y a Andrés Manuel
López Obrador, que utilizó sus mañaneras del
lunes y martes para responder a los dichos
de los expresidentes Ernesto Zedillo y Felipe
Calderón, que la semana pasada participaron
en España en el evento 20 años de FIL:
Democracia y Libertad. “Ternuritas, títeres y
peleles”, les soltó. “Hubiese estado
buenísimo que invitaran a Vicente Fox”,
agregó. Pero lo que no supo fue que también
el guanajuatense lo fustigó a él y a su
populismo como speaker del VII Diálogo
Presidencial que se realizó el martes pasado
en Miami. De los discursos, el de Calderón y
Fox se refirieron explícitamente a la
Presidencia de la 4T. Zedillo tuvo el cuidado
de no haber mencionado en ningún
momento, ni siquiera, a México.

EFECTIVAMENTE, LÁZARO CÁRDENAS Batel,
el coordinador de Asesores de Andrés Manuel
López Obrador, es una posible cuarta
“corcholata” del tabasqueño. Pero no porque
vaya a alimentar la narrativa de un
presidenciable surgido de las fuerzas
castrenses, por aquello de que su abuelo fue
el penúltimo general presidente. Si el
inquilino de Palacio Nacional lo pone a correr
va a ser más bien en un escenario en el que
los partidos de oposición lancen a los hijos
de otros expresidentes, como son los casos

de Enrique de la Madrid Cordero y, sobre
todo, Luis Donaldo Colosio Riojas. Las marcas
son un activo que podrían tener una
importancia estratégica en las elecciones
del2024 que ya están viendo los partidos.

EL FUTURO POLÍTICO  del senador
morenista Alejandro Armenta está amarrado
irremediablemente a Ricardo Monreal. La
virtual salida de este último del partido en el
gobierno es una pésima noticia para el
Presidente del Senado y sus aspiraciones para
contender por la gubernatura de Puebla
también en 2024. La pregunta es si a
Armenta le alcanzará tanto la simpatía de
Palacio Nacional como el tiempo, frente a los
movimientos que alista el zacatecano. El otro
precandidato que ya se asoma es el
coordinador de los diputados
morenistas, Ignacio Mier, sí cercano a Andrés
Manuel López Obrador, pero enemistado con
el gobernador Miguel Barbosa.

EL DOCTOR JOSÉ Luis García Ceja, director
General de Calidad y Educación en Salud de
la Secretaría de Salud Federal, podría estar
dejando su cargo en los próximos días, ya que
desde su llegada hace pocos meses las quejas
y los problemas en su área, lejos de
resolverse, se han multiplicado. La molestia
principal surgió en Palacio Nacional con el
tema de la regularización de los médicos
cubanos, en donde García Ceja de plano no
tuvo idea de cómo resolver el asunto y la SEP
y su Dirección General de Profesiones
tuvieron que entrar al quite.
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La disputa por la tremenda Corte
Darío Celis

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN



El municipio de Playas de Rosarito,
Baja California, famoso por ser un imán
de turistas estadounidenses y de
producciones cinematográficas de
Hollywood, padece una crisis en el
sector turístico y empresarial por el
“cobro de piso”. Lo más delicado es que
las extorsiones provienen del personal
del Ayuntamiento, según denuncias y
testimonios de propietarios de negocios.

Los señalamientos apuntan
directamente a la alcaldesa  Araceli
Brown Figueredo y al regidor Miguel
Ángel Moreno Ávila, ambos
representantes de Morena, quienes
envían a inspectores y verificadores a
hoteles, bares, restaurantes, centros
comerciales y desarrollos inmobiliarios
para cobrar cuotas extraordinarias, las
cuales, sobre todo en el sector de bienes
raíces, llegan a ser hasta de 10 millones
de pesos.

Los casi 700 establecimientos que
cuentan en este municipio con permisos
para venta, almacenaje y consumo de
alcohol son de los más sometidos a estas
presiones. Los empresarios denuncian
que, en caso de que se nieguen a pagar
la cuota solicitada por los
representantes del gobierno municipal,
reciben una segunda visita de personas
que amenazan con afectaciones al
establecimiento y clausuras.

Paradójicamente, la administración de
Brown Figueredo –reelecta para el
periodo 2021-2024– fue la que impulsó
la apertura de este tipo de
establecimientos comerciales durante su
primera etapa de gobierno. De acuerdo
con su padrón de licencias, el número de
comercios con permiso para venta de
alcohol se incrementó en 25%, lo que se
estima representó ingresos oficiales
para sus arcas de alrededor de 150
millones de pesos.

El artículo 47 del Reglamento que

Regula la Venta, Almacenaje y Consumo
de Bebidas Alcohólicas en el Municipio
de Playas de Rosarito establece que los
permisos deberán someterse a una
revalidación anual, por lo que el
Ayuntamiento de Brown Figueredo tiene
acceso a otra gran fuente de recursos si
se considera que los trámites de
revalidación llegan a costar a los
permisionarios entre 200 mil y un
millón de pesos.

Las cifras de recaudación oficial han
provocado que el gobierno de Morena en
estas playas recurra al cobro informal,
lo que ha impactado en el proceso de
revalidación de los permisos. Según las
cifras de la secretaría general de
Gobierno del Ayuntamiento, en el 2021
la revalidación de permisos en el primer
semestre del año alcanzaba 30%; para
2022 este porcentaje bajó a 5%. 

Araceli Brown fue una de las alcaldesas
que impulsó el exgobernador de Baja
California y ahora senador de la
República por Morena,  Jaime Bonilla
Valdez. La otra es Montserrat Caballero,
en Tijuana. Ambas son alfiles del
también empresario en su pugna contra
su correligionaria y actual mandataria
estatal, Marina del Pilar Ávila, por lo
que la intervención del gobierno del
estado en esta problemática no es
sencilla.

El daño de estos actos de corrupción –
comunes en otros municipios y sectores
económicos durante la administración
de Bonilla– afecta a las finanzas
municipales y la derrama económica por
el turismo en la región, que se calcula
en hasta 900 millones de pesos
mensuales, según datos del CCE.

Rosarito es un mercado inmobiliario
con gran demanda de habitantes de los
estados norteamericanos de California y
Arizona, quienes buscan comprar en
esta zona sus casas de descanso o para
rentar en plataformas de hospedaje

como Airbnb. A estas personas que
invierten sus ahorros también han
llegado las extorsiones del gobierno
municipal, bajo el argumento de que
ofrecen servicios de hotel sin tener los
permisos correspondientes.

Posdata
Ayer el secretario de Seguridad

Ciudadana de la CDMX, Omar García
Harfuch,  compareció en el Congreso
capitalino. Más allá de la equiparación
con un superhéroe que hizo el
diputado  Jesús Sesma  –quien lo
comparó con Batman y lo propuso para
la candidatura a jefe de Gobierno en el
2024–, lo cierto es que los datos que
presentó evidencian que la estrategia de
seguridad de la Ciudad de México ha
dado mejores resultados que la mayoría
de las entidades del país y, sobre todo,
la que se aplica a nivel federal.

Entre los datos que expuso el
secretario de Seguridad resaltan las
detenciones de al menos 100
integrantes de la delincuencia
organizada desde 2019 y los 51
operativos en conjunto con las Fuerzas
Armadas que han golpeado a 10 grupos
delictivos. También las más de 2 mil 300
operaciones en puntos identificados
como generadores de violencia en la
CDMX, así como en inmuebles
vinculados al robo de vehículos y la
detención de más de 2 mil 900 personas
relacionadas a delitos de alto impacto. 

El aseguramiento de 118 delincuentes
prioritarios, vinculados a extorsiones,
homicidios, cobro de piso, robo de
vehículo y despojo de propiedades. La
salvaguarda de armas de fuego,
granadas, cargadores, chalecos
balísticos y más de cinco mil placas de
circulación apócrifas, 864 toneladas de
autopartes. Y la incautación de más de
4 mil 700 kilogramos de cocaína,
negocio que representaría más de mil
millones de pesos en el mercado local. 

En términos político-electorales, si
bien García Harfuch no está volcado a
competir por la candidatura de Morena
para el gobierno de la CDMX en 2024,
hoy luce como el mejor posicionado
para ganarla: tiene gran aceptación
entre los capitalinos y es uno de los
incondicionales de la jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum; ha dado resultados
como encargado de la seguridad pública
y es el único que garantizaría el
respaldo de las clases medias y
oposición política local, la cual le
arrebató al partido del presidente López
Obrador la mitad de las alcaldías en el
2021. 

Televisa, spin off
Grupo Televisa anunció que planea

escindir uno de sus segmentos de
negocios para colocarlo de forma
independiente en la Bolsa Mexicana de
Valores. Se trata de sus operaciones de
futbol y el Estadio Azteca, así como los
segmentos de sorteos y la publicación
de revistas que, en conjunto, registraron
un incremento de 64.6% en sus ingresos
durante el tercer trimestre del 2022.

La estrategia de la compañía que
preside  Emilio Azcárraga Jean  y
dirigen Bernardo Gómez y Alfonso de
Angoitia es maximizar el valor de este
negocio para los inversionistas y
enfocarse en su core business: Izzi, la
firma de servicios fijos y TV de paga;
Sky, empresa de televisión de paga
satelital; su asociación
TelevisaUnivision, así como las
concesiones, infraestructura de
radiodifusión e inmuebles relacionados
con estos negocios.

La operación podría concluirse en la
primera mitad del próximo año y apunta
también a la inversión de más de 150
millones de dólares que costará la
remodelación del Estadio Azteca de cara
al Mundial de 2026, y el negocio
potencial para este segmento del Grupo.
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Rosarito: paraíso de turistas y Hollywood, asediado por cobro de piso
Mario Maldonado 
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Por primera vez en más de
20 años, no me noquearon
los lácteos, salí a fildear,
dejé los fármacos; todo
esto, por la desaparición del
Horario de Verano

Lo empecé a sentir inmediatamente: mi
cuerpo respondía con gratitud a esa caricia.
Sí: el cuerpo tiene memoria; reverdece al
menor estímulo. Por primera vez en más de
dos décadas, los lácteos dejaron de dejarme
noqueado, inconsciente, como para una
siesta de tres horas, con todo y que ese día
me los había empujado con
unas  Ruffles  (azules, claro: no somos
animales).

Y era apenas el principio. Un ratito después,
los kilos extra de la pandemia dejaron de
sentirse con tanta crueldad: el pantalón no
estaba ya tan ceñido a la cintura; el cuerpo
de aguacate empezaba a desaparecer. Para mi
sorpresa, en vez de anestesiarme
con Netflix, como todas las tardes en que
como con tequila, volteé al rincón, donde
descansan desde hace años el bat y el guante
Palomares de mi adolescencia, y sentí unas
ganas incontenibles de irme a fildear y
macanear. Incluso mi hijo, que solía
avergonzarse de mi aspecto cuando
hacíamos boxeo juntos, y miren que fue antes
de la pandemia, me dijo: “Papá, te veo muy
bien. Más erguido, más ligero para caminar,
menos arrugas, no tan verde”.

Por la tarde, empezaron los mensajes de
algunos amigos: “Hermano, estoy
funcionando a tope sin viagra, cialis y ese

tipo de cosas. Vacié las cajas en el excusado,
mientras mi esposa me sonreía desde la
habitación. Todo estaba en la mente, caray”.
Porque también la salud mental empezó a
mejorar en la población a un ritmo acelerado.

Lo noté en la llamada del banco, la enésima
de la semana para exigirle a “Elizabeth” que
pague lo que debe. En vez del colérico
“¿Cómo chingaos les hago entender que no
soy Elizabeth?” con el que respondía hasta
36 horas antes, sentí un ramalazo de
comprensión por esa persona con acento, no
sé si venezolano ,que probablemente cobra
dos pesos por machacar a los morosos en el
teléfono: “Entiendo que está cumpliendo con
su deber, Ronald —le dije con voz suave—,
pero no soy Elizabeth; este no es su número.
Ojalá corrijan su base de datos. Le mando un
saludo afectuoso”. Al mismo tiempo, sentí el
placer inigualable del vacío de dolor: ya no

me torturaba el ligamento cruzado de la
rodilla derecha, con todo y que la
temperatura estaba por debajo de 26 grados.

La cosa es que, sorprendido, temeroso de
estar ante ese momento de efervescencia
física que antecede a la muerte, le llamé a mi
doctor, un figurón en conocido hospital del
sur de la Ciudad de México: “Víctor, no sé ni
cómo explicarte esto. Te hablo porque estoy
demasiado bien. Sé que suena ridículo,
pero…” “No me expliques, Julio. Es la cuarta
llamada de este tipo en una hora. Lo que te
pasa es perfectamente normal: se debe a la
desaparición del Horario de Verano. Vamos a
estar sanos nivel Dinamarca”.

Esta vez, esta columna, señor Presidente,
diputadas y diputados, es solo para decir:
Gracias. La Cuarta va.

Sanos nivel Dinamarca (gracias, Presidente)
Julio Patán 
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Originalmente la
Catrina es una
ilustración que el autor
mexicano José
Guadalupe Posada
creó a principios del
siglo XX, que con el
tiempo se ha
convertido en un icono
de la noche de
Difuntos en México

Agencias 
BARCELONA. 

Las máscaras mexicanas que imitan
una calavera decorada de mil
maneras, las denominadas
"catrinas", son uno de los disfraces
más solicitados este año para
Halloween en Barcelona, ciudad
cuyas calles se volverán a llenar en a
celebración de esta fiesta importada
de Estados Unidos tras el fin de las
restricciones por el covid.

Originalmente la "Catrina" es una
ilustración que el autor mexicano

José Guadalupe Posada creó a
principios del siglo XX, que con el
tiempo se ha convertido en un icono
de la noche de Difuntos en México y
que se reproduce tanto en máscara
como con maquillaje imitando a una
calavera.

Propietarios de varias tiendas
consultadas constatan el aumento en
estos días previos de la demanda de
disfraces, sobre todo "los que más
asusten".

La importación de esta celebración
norteamericana ha arraigado en
Barcelona de tal forma que
numerosos comercios han decorado
sus escaparates con calabazas,
vampiros, brujas, calaveras y toda
clase de elementos que hacen
referencia a la muerte.

"Incluso algunos niños y niñas han
vuelto a retomar la ilusión del 'truco
o trato' para ir de puerta en puerta a
pedir caramelos", explica Iris,
dependienta de la tienda "Woncandy
Shop", un local ambientado en la
película "Charlie y la Fábrica de
Chocolate", donde vende, disfrazada
de Willy Wonka con motivo de
Halloween, caramelos y
chocolatinas.

DISFRACES PARA FRIKIS
En el barrio Gótico de Barcelona, en

el centro de la ciudad están las
Galerías Maldà, donde se ubican

varias tiendas dedicadas al 'frikismo',
decoradas al estilo del Día de los
Muertos de México, y que este año
han notado una mayor afluencia de
clientes y curiosos.

En estas tiendas los disfraces y
artículos más reclamados son los de
sagas como "Juego de Tronos", "El

Señor de los Anillos" y "Star Wars", y
otros demandados por aficionados al
'anime' y la cultura 'otaku', para
disfrazarse de Pokémon o Naruto.

"Este Halloween hemos decidido
disfrazarnos, hacemos un poco de
show y los viernes por la tarde
tenemos música en directo de unos

mariachis", indicó uno de los
dependientes de la tienda "Carreró
Maldagó", especializada en temática
de la saga "Harry Potter".

MAQUILLAJES Y PELÍCULAS
Uno de los disfraces más solicitados

es el de Harley Quinn para las chicas
y el de Mike Myers de la película
"Halloween", estrenada hace poco,
para los chicos.

Claro que siempre se repiten los
más clásicos: "vampiresas, vampiros
y hombres lobo, y se está vendiendo
mucho látex también", señala uno de
los dependientes de la tienda
especializada en disfraces
"Carnavalife".

En estos comercios especializados
han visto que, aunque siguen
vendiendo disfraces femeninos y
masculinos, empiezan a incluirse,
cada vez más, atuendos unisex, "por
lo que la gente se disfraza con mayor
libertad, aún manteniendo la
tradición de que hay que dar miedo,
mucho miedo", comentan.

Carlos Fernández, dueño de
"Welcome Fiestas" asegura que los
disfraces con más demanda en su
tienda son "todo tipo de zombis, que
pueden ser cualquier disfraz roto y
ensangrentado; payasos diabólicos, a
raíz de la película de 'IT' o los
coloridos maquillajes de 'catrinas'"

Catrinas triunfan como disfraz
de Halloween en Barcelona
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Fue en 1553, unos
años antes de que se
consolidara la
Conquista de México,
que se fundó la
primera universidad
que existió en México

Infobae

La capital de la República Mexicana
destaca por ser una de las sedes del
desarrollo industrial, cultural y
social, pero también por ser uno de
los centros de educación más
significativos del país. De acuerdo
con la revista Arqueología Mexicana
del Instituto Nacional de
Antropología e Historia (INAH) fue el
25 de enero del año 1553 cuando la
Ciudad de México vio llegar a la Real
y Pontificia Universidad de México, el
primer colegio universitario del
territorio.

Aunque en estricto sentido ya no
existe esta institución, la historia
mexicana afirma que con el tiempo,
esta escuela se convirtió en la
Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM). Por elo, se podría
decir que en la actualidad, la UNAM
figura como la universidad más
antigua de la CDMX.

Cabe destacar que la Real y
Pontificia Universidad de México
también figura como una de las
primeras instituciones del
continente, junto con la Universidad
de Santo Domingo y la de Lima en
Perú. La planeación de esta obra data
de la época colonial, cuando Luis de
Velasco, segundo virrey de la Nueva
España, inauguró la sede con el
permiso del príncipe Felipe II.

Al principio, el tipo de educación
que se impartió se basó en los

modelos implementados en la
Europa medieval. Por tal motivo, las
carreras que figuraron fueron:
teología, medicina, gramática,
filosofía y leyes. Desde España
llegaron frailes destacados para
comenzar a impartir cátedras
eclesiásticas, los principales
personajes que figuraron en este
período fueron fray Alonso de la
Veracruz, Juan Negrete y Francisco
Cervantes de Salazar.

Aunque fue un gran logro abrir esta
escuela, las únicas personas que
tenían acceso a este espacio
educativo eran las de clase alta, pues
uno de los requisitos para ingresar a
una carrera era pertenecer al clero o
ser miembro de la corte. La revista
del INAH señala que con el tiempo
“la universidad se estructuró bajo el
modelo de la de Salamanca, la más

grande y prestigiosa de su tiempo”.
Debido al interés de formar más

profesionistas, en 1778 se decidió
abrir la Real Escuela de Cirugía y en
1792 el Real Colegio de Minería.
Asimismo, dos años después se
construyó la Academia de San Carlos
para el estudio de las Bellas Artes.
Más tarde, después de que se declaró
la independencia oficial del territorio
en 1821, la institución tuvo que
cerrar sus puertas.

Por otro lado, durante la época del
Segundo Imperio mexicano,
Maximiliano de Habsburgo ordenó
su reapertura, sin embargo, no duró
mucho tiempo abierta porque con el
triunfo del gobierno de Benito Juárez
se acordó cerrar definitivamente la
institución ya que fue considerada
como un símbolo de “retroceso a la
conquista”.

Por esta decisión se hizo necesario
construir nuevos centros de
aprendizaje y en 1867 el doctor
Gabino Barreda fundó la Escuela
Nacional Preparatoria. Según un
artículo de la UNAM, “el plan de
estudios estaba completamente
inspirado en el pensamiento del
filósofo francés Augusto Comte”.
Este hecho marcó el fin de la
educación colonial que habían
sobrevivido hasta el siglo XIX.

Fue hasta 1910, gracias al político e
historiador Justo Sierra, que se le dio
continuidad al proyecto universitario
de la Real y Pontificia y en su lugar
se fundó la Universidad Nacional de
México, a la cual se unieron las

Escuelas Nacionales. La
investigadora Renate Marsiske
comenta que con el tiempo, la
educación se hizo más asequible
para la ciudadanía (específicamente
para los hombres).

Posteriormente, desde 1929
comenzaron a hacerse las gestiones
para dar autonomía a la Universidad,
no obstante, hasta 1933 la escuela
logra deslindarse del Estado,
situación que provocó conflictos en
las relaciones de estos dos. Sin
embargo, en 1945 se limaron las
asperezas y finalmente fue
reconocida de forma oficial como
Universidad Nacional Autónoma de
México.

Cuál fue la primera universidad que existió en México
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La canadiense asegura
que es preferible
preocuparse por hacer
trabajos de calidad que
por los
reconocimientos

Excelsior 
LOS ÁNGELES.

Como una de las estrellas
canadienses más importantes de
Hollywood, la actriz Rachel McAdams
fue reconocida recientemente en Las
Vegas con el premio Vanguard,
después de haber estado en el
lanzamiento de Marvel Dr Strange in
the Multiverse of Madness. 

Con el próximo estreno de la
película Are you There God? It’s Me
Margaret, fue el momento perfecto
para recordar los mejores momentos
de su carrera como los clásicos
modernos de Mean Girls y The
Notebook, antes de Wedding
Crashers, The Time Traveler’s Wife,
Midnight in Paris o Sherlock Holmes
y The Vow, además de la nominación
al Oscar como Mejor Actriz de
Reparto en la premiada Spotlight.  

“Es extraño cómo reacciono cuando

me recuerdan lo que he hecho en mi
carrera. Ni siquiera me doy cuenta
que tengo muchas cosas por celebrar,
pero... todo suma.  

“Todavía siento que recién estoy
empezando y por eso no puedo dejar

de sonreír cuando me hablan de
algunos premios para mi carrera. Por
supuesto, es un honor y solo puedo
decir que siento que tengo mucha
suerte de haber podido trabajar como
actriz desde hace tanto tiempo”,

reflexiona. 
“Con mi hermana siempre

comentamos lo buenas que somos
recordando los números de la ropa
que usamos en cierto momento. Y yo
siempre me río porque no nos

acordamos de las cosas importantes,
solamente los pequeños detalles. Soy
muy buena en recordar detalles
pequeñísimos pero soy muy mala en
saber lo que pasó por ejemplo en
enero de 1995. No tengo la menor
idea”.  

Sin embargo hace un esfuerzo
para recordar sus inicios en su
carrera. 
“En cuanto a la actuación, el mejor

recuerdo que tengo es
probablemente lo que me llevó a
hacer este trabajo. Tenía 12 años y
estaba interpretando un hada en
Midsummer Night’s Dream. Era una
actuación en frente de mi familia y
amigos en las afueras del anfiteatro
griego, un lugar mágico. Nunca me
voy a poder olvidar despertándome
como un hada con el sol saliendo por
entre los árboles cuando mi familia y
mis amigos estaban ahí, mientras yo
pensaba que estaba en el paraíso, y
quería seguir haciendo lo mismo, el
resto de mi vida. Nunca me voy a
olvidar de ese momento. Me acuerdo
hasta la música que estaban tocando.   

“Todavía no había cumplido cuatro
años y me acuerdo de haber ido al
hospital el día que mi hermana nació.
Fuimos a comprar un regalo y mi
padre me dejó elegir uno de los
animalitos de juguete para ella y yo
estaba muy emocionada. Es uno de
mis primeros recuerdos  y me

Rachel McAdams, “tengo mucho que celebrar”
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encantaría mantenerlo”. 

Al hablar de sus recuerdos frente a
las cámaras, viene a la mente de
Rachel cuando dio su primer beso en
escena. 

“Fue fabuloso. Estaba filmando en
Italia y tenía que besar a esta persona
en la playa, en Sicilia. Se llamaba Mi
Nombre es Tanino. Fue mi primera
película, enseguida después de
terminar la escuela de teatro. No
estaba para nada nerviosa. Todo lo
contrario, fue algo bastante dulce y
muy directo”, comentó. 

Al hablar de los premios, sabe que
no trabajo para lograr
reconocimientos. 

“No tengo tiempo de pensarlo. Sólo
lo disfruté porque, en Las Vegas al
recibir el Vanguard, también
significaba estar dentro de una sala
de cine. 

“Fue increíble, pero en realidad ya
había ido a otro cine el fin de semana
anterior. Me puse a llorar de felicidad,
solo por estar sentada, viendo una
simple comedia, en una sala de cine,
otra vez. Por eso fue tan emocionante
estar en un evento como Cinemacon,
con gente tan apasionada viendo cine
juntos, otra vez. 

“En mi juventud llegué a soñar con
ganar un Oscar, pero ya no, supongo
que es porque al trabajar en cine,
todo se transforma, nada es
predecible. Por supuesto, sería un
honor, claro. Pero no puedo pensar en
eso. Tengo que trabajar sin pensar en
los resultados. Pensarlo de otra forma
no le sirve a nadie. Mejor hay que
preocuparse por hacer trabajo de
calidad”.  

Al hablar de cine, se le cuestiona
que significa para ella.  

“Podría ser el título de una buena
canción. Hay muchas palabras para
definir esa experiencia tan especial:
Motion pictures, talkies, show,
feature films, flicks. Pero a mí me
gusta llamarlo Cinema, una palabra

que se siente artística, muy singular,
extraordinaria y también inspiradora. 

“Prefiero ver películas en una sala
de cine. Cuando  era jovencita, en mi
pequeña ciudad de Canadá, no había
nada más lujoso y nada mejor que ir
al cine. 

“En la pandemia lo extrañé
muchísimo.  Tengo dos hijos que no
me ayudan demasiado a ir al cine
últimamente… a veces siento que
me retienen para no salir. Pero no
veo la hora de llevarlos y ver sus
ojos. 

“Esa mágica palabra, cine, significa
tanto para mí, así como significa
mucho para toda una generación de
jóvenes que van a poder ver Are You
There God? It’s Me Margaret en una
pantalla gigante.  Claro que es
mágico el cine. 

“Esta nueva película es una historia
que trasciende el tiempo y nos
conecta de generación en
generación.  Mucha gente creció con
ese libro, en aquellos momentos de
nuestra vida donde nos
empezábamos a preguntar si somos

normales”, reflexiona. 
Sobre participar en Dr. Strange, en

la que lleva su estilo de comedias
románticas al universo de Marvel 

“Es como cerrar un círculo. Es
maravilloso trabajar de nuevo con
Benedict Cumberbatch, haría lo que
fuera por trabajar con él millones de
veces. Marvel también es un mundo
muy especial y siento que se volvió
todavía mucho más especial con este
multiverso que abrieron. Es una
verdadera familia, es realmente
emocionante”. 

McAdams ha realizado varios
personajes románticos con los cuales
el público la identifica. 

“Yo soy una persona romántica. Me
gusta disfrutar los momentos en que
uno no lo espera o cuando una está
pasando un mal día. Me gustan los
gestos que dicen algo, cuando tu
pareja te conoce bien. Cosas que
nadie más podría pensar o hacer sin
importarle a nadie más. Esas son las
situaciones que me parecen más
románticas, algo que sea muy
personal” finalizó. 
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Día Mundial del ACV: el Jardín
Japonés convocó a una jornada
para generar conciencia sobre
la enfermedad
De la mano de la
Fundación FENERI,
este espacio de la
cultura japonesa
albergará charlas,
estaciones saludables
para la detección de
factores de riesgo y
espacios lúdicos para
informar sobre la
patología

Infobae 

Cada año, 15 millones de personas
padecen un accidente
cerebrovascular. De este total, 5
millones pierden la vida y otros 5
millones quedan con secuelas
permanentes, según la Organización
Mundial de la Salud (OMS). Con el Día
Mundial del ACV como impulso, la
Fundación FENERI organiza una
jornada de concientización que
tendrá lugar el próximo 29 de
octubre, de 10 a 12.30h, en el Jardín
Japonés. Según indicaron, durante el
evento se realizarán charlas, se
dispondrán estaciones saludables
para la detección de factores de
riesgo y se establecerán espacios
lúdicos y recreativos para aprender a
prevenir esta patología y detectar

sus señales de alerta.
“Si bien los avances en el mundo

son cada vez más revolucionarios en
cuanto al desarrollo de tecnologías
que permiten acelerar los
tratamiento o aplicaciones que son
capaces de reconocer los síntomas
del ACV, por ejemplo, mediante
tecnología celular, desde la
comunidad médica estamos
convencidos que es necesario educar
en dos aspectos referidos al ACV. Por
un lado, insistir en la idea de que es
una condición prevenible, que
requiere de hábitos de vida
saludables y controles médicos
periódicos. Y por otro, que si ocurre
un ACV actuar rápidamente puede
cambiar drásticamente el desenlace
de la enfermedad”, aseguró el doctor
Pedro Lylyk, referente internacional
en el tratamiento del ACV.

En ese sentido, desde la Fundación
FENERI señalaron la importancia de
promover la regla mnemotécnica
SoCoorRé (Sonreír, Coordinar,
Repetir), la cual permite actuar
rápidamente frente a un ACV.
Además, indicaron que en el evento
se instalará una estación de
rehabilitación neurocognitiva con
juegos y desafíos mentales y clases
abiertas de meditación Zen a cargo
de Andrea Fukuhara, Directora de
Salud Complementaria Japonesa y
Miembro del Consejo de
Administración de la Fundación
Cultural Argentino Japonesa, que
administra el Jardín Japonés, y del
Monje Budista Zen Ricardo Dokyu. Su
presencia sobre el escenario principal
montado sobre el lago será a partir

de las 11 hs; siendo que esta
actividad forma parte de las acciones
globales de lucha contra el ACV.

Pero esto no es todo, ya que desde
la Fundación FENERI adelantaron la
puesta en práctica de un
revolucionario método basado en
inteligencia artificial para ahorrar
minutos en la detección y el
tratamiento del ACV. Se trata de una
investigación liderada por el equipo
médico de la Clínica La Sagrada
Familia, el cual fue recientemente
premiado por la Academia Nacional
de Medicina.

La comunidad científica
internacional y los especialistas en
todo el mundo coindicen en la
importancia de actuar rápido cuando
ocurre un ACV. Es por eso que, con la
implementación de un nuevo
sistema informático, este grupo de
investigadores logró diagnosticar y
tratar los ataques cerebrovasculares
15 minutos antes. “Esto nos permite
afirmar que estaríamos salvando
alrededor de 30 millones de
neuronas dependiendo del
crecimiento del infarto”, afirmó Juan
José Cirio, coautor de la investigación
y jefe de la Unidad de Stroke de la
Clínica La Sagrada Familia.

Este dispositivo cuenta con
inteligencia artificial y es
denominado como Rapid AI. Su
funcionamiento se basa en un
“software que permite identificar el
grado de lesión cerebral del paciente
en pocos minutos. Los datos
obtenidos por las técnicas habituales
de diagnóstico por imágenes se
someten a un procesamiento en

grandes bases de datos donde se
comparan comportamientos y se
concluyen los resultados”.

Según detallan los autores del
estudio, el sistema otorga una
puntuación automatizada, que se
genera a partir de la lectura de las
imágenes de angiografía por
Tomografía Computada. “Con ese
valor nosotros podemos determinar
el volumen y el grado de la lesión y
disponer de la información en
minutos para poder iniciar lo más
pronto posible el tratamiento
adecuado en cada caso”, afirmó Cirio.

Asimismo, los científicos señalaron
que “el estudio comparó los
pacientes ingresados entre enero de
2019 y junio de 2020 sin la aplicación
del software y un segundo grupo de
pacientes tratados entre julio de
2020 y diciembre de 2021 mediante
Rapid AI”, tras este análisis los
expertos indicaron que “se
obtuvieron mejores métricas entre el
arribo del paciente a la institución y
la realización de pruebas de
diagnóstico por imágenes y una
reducción considerable de tiempo
entre el momento que se realizan los
estudios y se aplican los
tratamientos”.

Incluso, los especialistas
sostuvieron que “el uso de
inteligencia artificial no solo permite
tratar aun a los pacientes que
lleguen tardíamente a la consulta,
por ejemplo, entre las 6 y 24 horas
de iniciados los síntomas, sino que,
además, compensa el tiempo de
demora que los pacientes tienen en
el arribo a la clínica”.

Por otro lado, vale destacar que la
cultura japonesa persigue fines muy
importantes para la actualidad como
el bienestar, el equilibrio y la
armonía para alejarnos del estrés
cotidiano que realmente es un
impedimento para desarrollar una
vida plena. Y como el Jardín Japonés
no recibe ningún tipo de
subvención, ni del gobierno japonés,
ni del gobierno nacional ni del
gobierno de la CABA, y se
autofinancia con el ingreso de las
entradas, advirtieron que los
interesados deberán abonar la
entrada general ($ 416), mientras
que para los menores de 12 y los
mayores de 65 años es gratuito, al
igual que aquellos que presenten el
certificado de discapacidad, y
podrán ingresan con acompañante.
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Dos medallas de oro,
una de plata y cuatro
de bronce fue la
cosecha en Oaxtepec,
Morelos

OAXTEPEC, MOR

Con el pie derecho arrancó la
participación de la delegación
duranguense que asistió a Oaxtepec,
Morelos a los Juegos Nacionales
Populares en la especialidad de Artes
Marciales Populares, ya que en el
primer día de actividad lograron una
importante cosecha de medallas,
donde se destacan 2 de oro, una
plata y cuatro bronces.

OROS
La artemarcialista popular

duranguense Romina Maldonado,
logró subir en dos ocasiones a lo más
alto del pódium de los ganadores, al
colgarse dos preseas de oro, mientras
que Maya Zavala, obtuvo una
medalla de plata y dos de bronces,
así mismo Marco Emilio Rivera, se
agenció dos preseas de bronces.

LOS JUEGOS 
La justa deportiva popular

convocada por la Comisión Nacional
de Cultura Física y Deporte
(CONADE), a la cual asistieron 23
artemarcialistas duranguenses, tres
entrenadores y un juez, aún no
termina y se espera que siga esta
excelente cosecha de preseas, la cual
hasta el momento reporta dos
medallas de oro, una de plata y seis
bronces contando las dos obtenidas
por la disciplina de futbol 6x6.

JNP
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Para avanzar a
semifinales el conjunto
duranguense tendrá
que ganar por una
diferencia de dos goles 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El conjunto duranguense ya se
encuentra en Celaya, en donde este
sábado a las 17 horas buscará algo
más que una hazaña, vencer por una
diferencia de dos goles al conjunto
local de Toros para instalarse en la
etapa de semifinales de la Liga
Expasión MX, en donde ha tenido
una gran campaña en su torneo
debut.

QUE NECESITAN 
Después de la derrota en el Zarco 0

a 1 ante Celaya, Durango deberá
ganar en el marcador global, lo que
implica ganar con una diferencia de
dos anotaciones en el partido de este
sabado, ya sea 2 a 0, 3 a 1, no

importa los goles que Durango
reciba siempre y cuando anote dos
más que su rival.

COMO VISITANTE 
Alacranes no habia ganado ningun

partido en calidad de visita hasta el
partido de reclasificación ante
Dorados, pues tendrá que repetir lo
realizado en Sinaloa, ganar y hacer
por diferencia de dos tantos, la
misión parece complicado o no decir
casi imposible, pero si algo ha
demostrado Alacranes es que puede
sorprender a cualquiera.

EL LOCAL
Celaya es el favorito, gano siete de

los ocho partidos que tuvo en casa,
sin embargo el partido que perdió en
casa fue ante un equipo que
nisiquiera alcanzó reclasificación, los
Correcaminos de la UAT por
marcador de 3 a 0, y todos los goles
de Correcaminos cayeron en el
primer tiempo.

EL ARBITRO 
La liga de Expasión Mx dio a

conocer las designaciones de los
partidos de vuelta de los cuartos de
final, en donde el joven Abraham de

Jesus Quirarte sera el responsable de
imponer el orden y la justicia en el
partido en los Toros de Atletico
Celaya y la escuadra de Alacranes de
Durango.

El arbitro tapatio durante el torneo
tuvo la oportunidad de ser el central
en un total de nueve ocasiones, y
fungió como cuarto arbitro en dos
oportunidades más, a lo largo de la
temporada utilizó las tarjetas en un

total de 62 oportunidades, de las
cuales 55 fueron amarillas y siete
dobles amarillas, siete tarjetas rojas.

Celaya tuvo como arbitro central a
Abraham de Jesus Quirarte en la
jornada 8 cuando vencieron a
Tlaxcala 1 por 0, mientras que
Alacranes tambien lo conoce ya que
fue el central en el partido de la
jornada 16 en el empate de Alacranes
ante Morelia 2 a 2.

DÓNDE VERLO
El partido iniciará a las 17 horas y

será trasmitido por las cadenas Vix,
Fox, Espn, Tvc, Claro Sport y Hi Sport,
en donde la afición duranguense
podrá disfrutar de lo que podria ser
el resultado más importante de la
historia para los Alacranes de
Durango, y con ello avanzar a
semifinales.

AAllaaccrraanneess
ppoorr  llaa
hhaazzaaññaa  



Natalia, Marcela y
Anahí listas para
destacar en el
Panamericano de
triatlón en Uruguay 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Todo listo para que Durango
pueda escribir una pagina más en
el historia del triatlón nacional, ya
que tres triatletas duranguense se
encuentran en Montevideo,
Uruguay para participar en el
Campeonato Panamericano de
triatlón, ellas son Natalia Casas
Gallegos, Marcela Álvarez Solis y
Anahí Álvarez Corral quienes
representan a México en este
importante evento donde tres
serán protagonistas de su
categoria.

EL EVENTO 
El evento para el que fueron

convocadas las triatletas
duranguense, es el Campeonato
Panamericano de Triatlón a
realizarse los dias 29 y 30 de
octubre del 2022 en la ciudad de

Montevideo, Uruguay y en donde
las chicas participaran en la
categoria junior, sub 23 y elite.

MARCELA 
A pesar de ser una triatleta

nacida y formada en Durango,
poco se habla de esta joven quien
tiene un gran potencial, mismo

que demostró durante el año el
mundial juvenil en Portugal y en
el Campeonato Mundial en
Montreal, Canadá en donde
terminó dentro de las primeras 10
del mundo en su categoría,
Marcela Álvarez Solís esta
realizando un trabajo destacado y
si bien es complicado que pueda
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luchar por un lugar para Paris, sin
duda alguna peleará para un sitio
de cara al siguiente ciclo olimpico.

Para Montevideo, Marcela se
convierte en una de las triatletas
que podria dar un agradable
resultado a nuestro pais, ya que
en la lista de salida se coloca como
la tercera mejor sembrada del

evento.

ANAHÍ
Por su parte Anahí, despues una

primera mitad del año muy
complicada llena de competencia
y viajes algunos innecesarios, se
concentro en España y vaya salto
de calidad que dio, el cual le
permitio obtener su primer podio
en una Copa del Mundo, por lo
que se convierte en una carta muy
fuerte para nuestro pais en este
evento panamericano y es la
mejor sembrada de la categoria
sub 23.

NATY 
Natalia Casas Gallegos tiene en

sus manos dar ese salto de
calidad, pues ya demostró su
calidad en Estados Unidos, pero
ahora que estará junta triatletas
que ya estuvieron en Juegos
Olímpicos sin duda demostrará
que quiere estar en Paris 2024, en
la lista de salida fue colocada en el
sitio 13.

OLÍMPICO
La distancia del Campeonato

Panamericano ademas beneficiará
a Natalia y Anahí , ya que es una
distancia estandar u olimpica de
mil 500 metros de nado, 40
kilometros de ciclismo y 10

kilometros de carrera pedestre,
para Anahí esto resulta muy
bueno porque eso le permite
tomar ventaja en el ciclismo en
donde ha elevado su nivel y en la
carrera no se diga, es una gacela,
en el caso de Marcela la historia es
similar quien mantiene un nivel
muy parejo en las tres disciplinas,
aunque su distancia sera sprint, y
bueno con Natalia las cosas son
muy equilibradas en los tres
rubros, nada notable, pedalea
muy bien y ha elevado su nivel en
la carrera.

EL PROGRAMA 
Para el Panamericano el

programa inicio con las charlas
tecnicas para la categoria elite y
juvenil desde el viernes 28 de
octubre, para el sabado se viene la
competencia primero con el
arranque del Juvenil femenil, y
despues con las acciones de sub
23 y femenil elite.

Para el domingo las cosas se
podran igual de interesantes, ya
que se llevarán a cabo los relevos
en donde México podria dar un
buen resultado y cualquiera de las
triatletas duranguenses pueden
ser tomadas en cuenta para
formar parte del mismo todo
dependiendo de su actuación del
sábado.
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El estratega mexicano
que dirigirá a los
“aurizaules” para el
Clausura 2023 tuvo la
oportunidad de hablar
sobre el futuro de Dani
Alves

Infobae 
El cuadro de los Pumas de la

Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM), anunció durante la
tarde de este 28 de octubre a su
nuevo técnico de cara al nuevo
torneo Clausura 2023, -que iniciara
en enero del próximo año-, se trata
del estratega mexicano, Rafa Puente
del Río.

Así lo dieron a conocer desde
Cantera en Ciudad Universitaria el
presidente de los Pumas, el Ing.
Leopoldo Silva, y el vicepresidente
deportivo, el Dr. Miguel Mejía Barón:
“Bienvenido de vuelta al lugar que te
vio crecer. @rafaelpuentees nuevo
DT de Pumas”, colocaron vía Twitter.

El ex estratega del Atlas, Querétaro
y de Lobos BUAP se dijo ilusionado
en un emotivo mensaje compartido
por las redes sociales de la UNAM:
“Regresar a mi origen me hace
recordar lo que es ser Puma, una vez
que te pones esa camiseta la garra y
la determinación se mantiene

intactas, en la Cantera me dio los
valores que me formo como
profesional ¡Estamos listos, una vez
Puma, siempre Puma!”, se puede
escuchar.

Ya dentro de la conferencia de
prensa, el nuevo técnico auriazul
refrendó que llegar al banquillo
universitario es el reto más
importante de su carrera, además,
frente a Leopoldo Silva y Miguel
Mejía Barón tuvo la oportunidad de
hacer una pequeña radiografía de su
paso por Pumas.

“Pase 9 años de mi vida en esta
institución. Me sorprende lo mucho
que ha crecido la Cantera. Conozco
perfectamente las entrañas. Aquí me
formé como persona”, señaló con
notoria emoción.

Acto seguido, el hijo de Rafael
Puente Suárez, ex arquero de los
Potros de Hierro del Atlante y
analista de ESPN, refrendó que está
en Pumas para regresar la garra que
se le ha caracterizado a lo largo de la
historia del balompié nacional.

“Trabajo en equipo, en este equipo
no se puede bajar los brazos, el
claudicar no está permitido aquí este
sello trataremos de impregnarlo en
el equipo, y con un juego que le
permita a Pumas ser protagonista,
nosotros debemos de responder a
estas demandas históricas de la
institución”, arguyó el nuevo timonel
de los Pumas.

El estratega de los Pumas, confesó
que su cuerpo técnico todavía no
está conformado, además, ahondó en

algunos temas que llaman la
atención de la afición como de la
plantilla de jugadores, refuerzo y,
especialmente del ídolo brasileño,
Dani Alves.

Sobre el dirigir a Dani Alves, Rafa
Puente reafirmó la continuidad del
exfutbolista del FC Barcelona,
Juventus y del PSG: “Un historio, de
momento está considerado, tiene

contrato, no hemos hablado de
corrido, pero ya después se
presentará con sus demás
compañeros”, remarcó.

Por otro lado, el Dr. Miguel Mejía
Barón compartió con la prensa que el
estratega mexicano de 43 años llega
al banquillo auriazul por solo una
temporada, en busca de sacar a los
Pumas de la crisis deportiva que se

mostró a lo largo del Apertura 2022.
Para finalizar, Mejía Barón explicó

que durante la búsqueda del nuevo
técnico de Pumas entrevistaron a
más de 7 técnicos como Ricardo Tuca
Ferretti o Jaime Lozano, sin embargo,
este sondeo no prospero a buen
puerto, por lo que el proyecto
presentado por Puente del Río
convenció a la directiva universitaria.
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FUTBOL

El máximo organismo
expresó su
preocupación por la
intromisión del poder
nacional en la entidad
que maneja el fútbol.
Las Águilas de
Cartago comparten el
Grupo D con Francia,
Australia y Dinamarca

Infobae 
El disparo de largada del Mundial

de Qatar será en apenas 22 días, pero
todavía hay hechos que amenazan
con cambiar drásticamente la
escena. El informe que pidió en las
últimas horas la FIFA a la Federación
Tunecina de Fútbol (FTF) encendió
todas las alarmas: ¿hay posibilidades
de que prohíban que la selección
nacional de ese país dispute el
certamen más importante de la
disciplina?

El hecho que mantiene en vilo al
mundo del fútbol se inició semanas
atrás por el cortocircuito entre la
federación local presidida por Wadii
El Jary desde 2012 y el ministro de
Juventud y Deportes de Túnez,
Kamel Deguiche. Unas declaraciones
del funcionario gubernamental
fueron interpretadas como una
posible intromisión del poder

político en la estructura del fútbol,
algo que la FIFA prohíbe por estatuto.

“Nos ha llamado la atención que las
autoridades estatales parecen querer
interferir en los asuntos y la gestión
de la FTF, en particular al considerar
la disolución de la Oficina Federal de
la FTF. A este respecto, nos gustaría
recordar que las asociaciones
miembro de la FIFA están obligadas
estatutariamente a gestionar sus
asuntos de forma independiente y
sin influencias indebidas de terceros
(cf. art. 14, párr. 1 lit. 0 y art. 19 de
los Estatutos de la FIFA)”, indica la
carta de la FIFA a la FTF que
publicaron distintos medios locales.

El documento, que lleva la firma del
Director de la División de

Asociaciones Miembro, Kenny Jean-
Marie, encendió las alarmas en
Túnez y también en los otros países
que comparten grupo con este país.
“En primer lugar, la falta de un mes
para el inicio de la Copa del Mundo,
que pone en peligro la participación
de nuestra selección en este
encuentro, pero también pone en
peligro la participación de nuestros
clubes en las competiciones
africanas”, informó el diario local La
Presse.

Si bien suena difícil que a menos de
un mes del Mundial se excluya a una
selección participante, el mail que
llegó a las oficinas tunecinas habla
de los castigos pautados en los
reglamentos: “El incumplimiento de

estas obligaciones puede dar lugar a
las sanciones previstas en los
Estatutos de la FIFA, incluida la
suspensión de la asociación en
cuestión, incluso si la influencia de
un tercero no es atribuible a la
asociación miembro (cf. art. 14 § 3 de
los Estatutos de la FIFA). En vista de
lo anterior y con el fin de evaluar
plenamente la situación, le rogamos
que nos facilite la posición de la FTF
y más detalles de la situación
mencionada antes del viernes 28 de
octubre de 2022�.

Las Águilas de Cartago tienen
pautado su debut para el martes 22
de noviembre en la primera fecha del
Grupo D frente a Dinamarca. Esa
zona, que también la componen

Francia y Australia, también será
determinante para los integrantes
del Grupo C (Argentina, Polonia,
México y Arabia Saudita), ya que los
dos primeros se cruzarán en octavos
de final contra los líderes de esa
zona.

El medio francés RMC aclaró que
los directivos de Túnez tienen unos
días más para resolver la situación,
aunque plantearon las posibilidades
del hipotético –y complejo–
escenario de una descalificación:
“Pero si los dirigentes del fútbol
tunecino no consiguen calmar las
cosas con su gobierno y apaciguar
así a la FIFA, el riesgo de ver a las
Águilas de Cartago excluidas del
Mundial de 2022 es real”.

¿¿TTúúnneezz  aaffuueerraa  ddeell   MMuunnddiiaall??::   FFIIFFAA  llee  eennvviióó  uunn
uullttiimmááttuumm  yy  aaccllaarróó  qquuee  ppooddrrííaa  aapplliiccaarr  uunnaa  ssaanncciióónn
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Se trabaja en la
pintura, señalización,
construcción de
guarniciones y de
cableado subterráneo

DURANGO, DGO.

La plazuela Baca Ortiz quedará más
chula que nunca, aseguró Toño
Ochoa al iniciar los trabajos de su
rehabilitación integral para que la
disfruten las familias.

La rehabilitación de la plaza era
algo esperado por años, “qué bueno
que Toño volteó a vernos”, dijo Saúl
Madrigal, dirigente de los locatarios
del lugar.

Junto a regidores de las distintas
fracciones, Toño Ochoa supervisó los
trabajos de pintura, señalización,
construcción de guarniciones e
instalación cestos de basura y de
cableado subterráneo.

“Le estamos dando vida para que

las familias disfruten de este lugar
lleno de historia y tradición”,
exclamó en el recorrido en el que
además dialogó con los
comerciantes.

Los ediles admitieron que en muy

poco tiempo se ha visto el trabajo y
los resultados para poner más bonita
la casa, desde pavimentación,
bacheo, obra hidráulica y
rehabilitaciones como la plazuela
Baca Ortiz.

Plazuela Baca Ortiz
rehabilitada para las familias


